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Величественные задачи разви
тия народного хозяйства страны, 
поставленные декабрьским Плену
мом Ц К  КПСС, требуют дальней
шего улучшения коммунистическо
го воспитания трудящихся. Боль
шая роль в этом принадлежит про
пагандистским кадрам, призван
ным вдохновенно нести партийное 
слово в массы.

Пропагандист — центральная 
фигура политического просвеще
ния. Почетен и ответственен его 
труд.

В нашей области немало уме
лых, любящих и знающих свое де
ло пропагандистов. Это директор 
завода «Республика» тов. Рудов, 
контролер отдела технического 
контроля завода «Сиб- 
электромотор» тов. Ве
денский, председатель 
колхоза «Маяк» Аси- 
новского производст
венного управления 
тов. Жульев и многие 
другие. Умение глубо
ко раскрыть слушате
лям вопросы маркси
стско-ленинской теории, увязать их и Симонова внесли предложение о

бирать крупицы положительного 
опыта. Немало интересного, поучи
тельного есть в работе некоторых 
школ коммунистического труда на 
заводах «Сибэлектромотор», под
шипниковом, электроламповом, в 
совхозе «Рыбаловский».

Положительный опыт накоплен 
в школах коммунистического тру
да на колпашевском заводе «Ме
таллист».

Руководители школ инженерно- 
технические работники этого заво
да тт. Мерзляков, Смакотин, Стру- 
ев тесно увязывают изучение мате
риалов июньского и декабрьского 
Пленумов Ц К  КПСС с делами на 
производстве. На одном из заня
тий работницы завода тт. Вялова

практическими делами, просто
та и задушевность, внимание к  
людям — эти замечательные ка
чества пропагандиста ленинского 
типа характерны для работы луч
ших пропагандистов области.

Побывайте на занятиях у тов. 
Рудова. Здесь царит творческая 
обстановка, идет живой разговор 
о работе предприятия. Пропаган
дист не только глубоко разъясня
ет слушателям важнейшие теоре
тические положения, но и активно 
помогает им лучше работать на 
своих участках. Семен Акимович 
Рудов тщательно готовится к  ка ж 
дому занятию, подробно продумы
вает план его проведения, подбира
ет лучшие примеры из заводской 
жизни.

Пропагандист — активный бо
рец за досрочное выполнение зада
ний семилетнего плана, социали
стических обязательств, принятых 
на шестой год семилетки. В ходе 
творческих собеседований, обмена 
мнениями слушатели вносят нема
ло полезных предложений, на
правленных на улучшение деятель
ности предприятий, строек, колхо
зов и совхозов. Долг пропаганди
стов — обобщать эти предложе
ния слушателей и добиваться их 
осуществления, повышая тем са
мым действенность пропаганды.

Во многих партийных организа
циях области в этом учебном году 
созданы школы коммунистическо
го труда. Они стали наиболее мас
совой и действенной формой про
паганды. Занятия в этих школах 
позволяют слушателям сочетать 
политическую и экономическую 
подготовку с повышением своей 
производственной квалификации, с 
овладением передовым опытом. И 
это особенно ценно.

Ш колы  коммунистического тру
да — дело в нашей области новое. 
Поэтому партийным организациям, 
партийным комитетам надо особен
но заботливо помогать руководи
телям этих школ, кропотливо со-

пересмотре норде выработки. Пос
ле обсуждения этого предложения 
на занятии, в коллективе развер
нулось общезаводское движение 
за пересмотр устаревших норм. 
Это сыграло большую роль в 
улучшении производственно-эко
номических показателей завода.

Эти пропагандисты правильно 
поняли свою задачу, они на деле 
добиваются единства идеологиче
ской и организаторской работы, 
слова и дела, постоянно поддержи
вают у людей боевой дух соревно
вания. Только так и можно добить
ся настоящей действенности поли
тической учебы. Каждый пропа
гандист должен хорошо помнить 
слова Н. С. Хрущева о том, что 
«идеологический работник, если 
он действительно стремится к  то
му, чтобы его деятельность была 
плодотворной, должен непременно 
быть политическим организатором 
масс».

Но далеко не все пропагандисты 
именно так строят свою работу. К  
сожалению, на занятиях у некото
рых пропагандистов недостаточно 
внимания уделяется вопросам тру
дового воспитания людей, разви
тию у слушателей высоких мораль
ных качеств строителей коммуниз
ма, а борьба против пережитков 
прошлого часто ограничивается 
лишь общими призывами. Пропа
гандисты должны способствовать 
искоренению пережитков прошло
го в сознании трудящихся, повы
шать политическую сознатель
ность, трудовой энтузиазм и обще
ственную активность слушателей.

Надо всегда помнить, что успех 
пропагандистской работы решает 
идейный уровень занятий. Важней
шая задача пропагандистов — ор
ганизовать творческое изучение 
марксистско-ленинской теории. На 
занятиях необходимо глубоко ра
скрывать важнейшие теоретиче
ские положения марксистско-ле
нинской теории, на конкретных 
примерах разоблачать буржуаз

ную идеологию, решительно бо
роться за чистоту марксизма-лени 
низма.

Большие требования предъявля 
ются к  работе каждого пропаган
диста. Успех дела зависит прежде 
всего от идейной вооруженности и 
методического мастерства руково
дителей семинаров, круж ков и 
школ. Именно поэтому крайне 
важно, чтобы каждый партийный 
комитет, первичная партийная 
организация оказывали всесторон
нюю помощь пропагандистским 
кадрам. Особенно велика в этом 
роль кабинетов политического про
свещения и методических советов.

Большое значение в воспитании 
пропагандистских кадров сыграла 

проведенная недавно 
парткомом Асиновской 
промышленно - произ
водственной зоны тео
ретическая конферен
ция. На конференции 
по вопросам воспита
ния нового человека, 
идейной закалки руко

водящих кадров выступили секре
тари первичных партийных орга
низаций тт. Савин, Циро, дирек
тор Аргат-Юльского леспромхоза 
т. Ребров и другие товарищи. Парт
ком Чаинского производственного 
управления провел теоретиче
скую  конференцию по теме «Уско
ренное развитие химической про
мышленности — важнейшее усло
вие подъема сельскохозяйственно
го производства и роста благосо
стояния народа».

Повышая требовательность, уси
ливая контроль за работой пропа
гандистов, партийные организации 
обязаны бережно относиться к  про
пагандистским кадрам, ценить их 
большой труд, создавать им усло
вия для плодотворной работы и 
дальнейшего роста. Правильно по
ступают те партийные организа
ции, которые чествуют лучших 
пропагандистов, награждают их 
грамотами, заносят на доски поче
та.

Постоянное внимание к  пропа
гандистам, их подготовке и воспи
танию во многом определит даль
нейшее повышение идейного уров
ня занятий в системе политиче
ского образования, действенность 
партийной пропаганды.

З ТИ  лесозаготовители — с 
Тайгинского лесопункта 

Берегаевского леспромхоза. 
Руководит малой комплексной 
бригадой Евгений Славицкий. 
Помощником вальщика в 

бригаде — его брат Петр Сла
вицкий. В глы цик — Петр Черенков. В этом году они 
взяли обя ательство свалить и стрелевать 18 тысяч кубо
метров древесины.

На днях в бригаду пришла большая радость: получили но
вый трелевочный трактор ТДТ-75.

— Хорошая машина! — говорит бригадир.
В первый же день они доставили на разделочные эстакады 

около 50 кубометров древесины при норме 28 кубометров.
На снимке (слева направо): П. Черенков, П. Славицкий,

Е. Славицкий.
Фото Ф. Хитриневича.

Д О С Р О Ч Н О !
Говорят строители и химики
Со всех концов страны идут ве

сти о поддержке коллективами : 
мических предприятий и новостроек 
почина трудящихся Пермской, Кв' 
меровской, Волгоградской и Луган
ской областей.

Строители Нижнетагильского тре
ста, сооружающие новые цехи заво
да пластмасс, обязались на один— 
два месяца раньше срока ввести в 
строй производства пресс-материа
лов, пластификаторов, фенолфор
мальдегидных смол и пресс-порош
ков. Годовой план строительно-мон
тажных работ они решили выпол
нить к  26 декабря.

Досрочно завершить задание ше
стого года семилетки и дать допол
нительно десятки тысяч автопокры
шек обязались шинники Ереванско
го завода. Только из сэкономленно
го сырья здесь решено изготовить 
«обувь» для 2.500 автомашин. 
Ежедневно перекрывая сменные за
дания, шинники снимают со своих 
станков несколь^.тысяч изделии.

Повышенные социалистические 
обязательства на 1964 год взяли 
химики Ставропольского завода 
синтетического каучука. К Первомаю 
будет выдан изопреновый каучук на 
второй очереди завода. Выполнить 
годовой план к 20 декабря решили 
строители азотнотукового завода. 
На 75 процентов увеличить произ

водство синтетического спирта, вы
пустить сверх плана много нефтяных 
и химических продуктов —  таково 
решение химиков Новокуйбышевска.

Отвечая на призыв инициаторов 
социалистического соревнования за 
досрочный ввод химических пред
приятий, строители и монтажники 
Светлогорского завода вискозного 
корда решили первую очередь пред
приятия сдать на месяц раньше сро
ка. Они вызвали на соревнование 
строителей Гомельского суперфос
фатного завода.

Рабочие завода химического ма
шиностроения (Горьковская область) 
обязались досрочно выполнить ^за
казы предприятий Кемеровской и 
Волгоградской областей. В нынеш
нем году горьковчане решили дать 
сверх плана 8 тысяч тонн мине
ральных удобрений, 3 тысячи тонн 
средств зашиты растений, 1.100 
тонн смол и пластмасс.

На шесть месяцев раньше срока 
закончить реконструкцию отделения 
ірануляции и керейти на выпуск 
нового вида сложных удобрений — 
аммонизированного суперфосфата— 

таково решение коллективов тре
ста «Джамбулхимпромстрой» и 
Джамбулского суперфосфатного за
вода. По сравнению с прошлым го
дом суперфосфатчики увеличаі 

выпуск продукции на одну треть.
(ТАСС).

В о б к  о м  е К П С С

О статье П. Г. Ткачева, напечатанной 
в газете «Сельская жизнь» от 31 января 

1964 года, «Во всем—хозяйский расчет»
Газета «Сельская жизнь» 31 

января 1964 года поместила 
статью председателя колхоза име
ни Ленина Бакчарского производ
ственного управления П. Г. Тка
чева «Во всем —  хозяйский рас
чет».

В статье рассказывается о 
том, как экономически слабый 
колхоз в короткий срок превра
тился в одно из передовых хо
зяйств производственного управ
ления. Правление колхоза на осно
ве повышения материальной заин
тересованности колхозников, 
улучшения учета и организации 
труда добилось резкого снижения 
производственных расходов и по
вышения рентабельности хозяй
ства.

Борьба с бесхозяйственным 
расходованием общественных 
средств, сокращение производст
венных затрат и улучшение уче
та ценностей повысила трудовую 
дисциплину и позволила колхозу 
значительно увеличить денежные 
доходы и оплату труда колхозни
ков. Все это в конечном итоге 
способствовало тому, что колхоз 
резко увеличил производство и 
заготовки сельскохозяйственной 
продукции.

Опыт колхоза имени Ленина 
убедительно свидетельствует о 
необходимости так поставить 
учет, чтобы. как говорил 
Н С. Хрущев «...были видны ре
зультаты деятельности каждого 
колхоза и совхоза, каждой брига
ды. Это заставит пуковозителрй 
заниматься конкретно каждым 
хозяйством а в  хозяйствах — 
каждой бригадой. Система учета 
должна помогать видеть отстаю
щие участки, а вместе с этим и 
отражать деятельность руководи
телей.

Причина отставания чаще все
го заключается в том, что в кол
хозе или совхозе отсталое руко
водство. Других причин в услови
ях социалистической системы хо
зяйства нет».

Опыт работы председателя кол
хоза имени Ленина П. Г. Ткачева 
и правления колхоза по повыше
нию рентабельности хозяйства 
имеет большое значение для подъ
ема экономики отстающих колхо
зов и совхозов области.

Бюро обкома КПСС одобрило 
опыт работы правления колхоза 
имени Ленина Бакчарского про
изводственного управления по 
улучшению организации и учета 
труда, снижению производствен
ных расходов и увеличению про
изводства и заготовок сельскохо
зяйственной продукции.

Предложено партийным коми
тетам и производственным управ
лениям организовать широкое об
суждение статьи тов. Ткачева 
«Во всем —  хозяйский расчет» 
на партийных и общих собраниях 
в колхозах и совхозах, на семи
нарах конкретной экономики ру
ководителей хозяйств, бригадиров, 
управляющих ферм, на страни
цах газет производственных 
управлений и по местному ра
диовещанию.

Бюро обкома КПСС обязало 
сельскохозяйственный отдел обко
ма КПСС и областное управление 
производства и заготовок сельхоз
продуктов организовать выступ
ления П. Г. Ткачева на семина
рах руководителей хозяйств в 
производственных управлениях.

R течение первого квартала 
1964 года организовать посеще
ние колхоза имени Ленина руко
водителями отстающих колхозов 
и совхозов области для ознаком
ления с опытом его работы.

В Комитете по Ленинским премиям 
4  в области литературы и искусства

4 февраля под председательством 
Н. С. Тихонова открылась февраль
ская сессия Комитета по Ленинским 
премиям в области литературы и 
искусства. В ее работе принимают 
участие виднейшие деятели куль
туры Москвы, Ленинграда, союзных 
республик.

Во время сессии члены Комитета 
познакомятся с живописными и гра
фическими работами, просмотрят

спектакли и кинофильмы, прослу
шают музыкальные произведения, 
выдвинутые на соискание Ленинских 
премий.

После изучения материалов об
щественного обсуждения и дискус
сии по кандидатурам будет опубли
кован список соискателей Ленин
ской премии 1964 года, оставлен
ных для дальнейшего участия в 
конкурсе.

„Вместе с народом к великой цели ( I

МОСКВА, 5 февраля. (ТАСС). 
Новую книгу «Вместе с народом к  
великой цели» создал большой ав
торский коллектив —  знатные люди 
промышленных предприятий, кол
хозов и совхозов, партийные и со
ветские работники, солдаты и мар
шалы, писатели и журналисты. 
Многие из них были делегатами ис
торического XXII съезда КПСС, ко
торый выработал и утвердил новую

Программу партии —  программу по
строения коммунизма в СССР.

Авторы рассказывают о вдохнов
ляющей силе ленинских идей, о за
мечательных успехах, достигнутых 
советскими людьми на трудовом 
фронте, об укреплении обороноспо
собности страны.

Книга, выпущенная военным из
дательством Министерства обороны 
СССР, снабжена многочисленными 
фотоиллюстрациями.
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Сердечные поздравления
Руководители РНР Георге Георгиу-деж и Ион Георге Маурер прислали 

телеграмму на имя Н. С. Хрущева и Л. И. Брежнева. От имени Центрально
го Комитета Румынской рабочей партии, Государственного совета, Совета 
министров РНР и румынского народа они шлют теплые и сердечные 
поздравления по случаю 16-й годовщины со дня подписания договора 
о дружбе, сотрудничестве и взаимной помощи между Румынской Народ
ной Республикой и Советским Союзом.

В телеграмме отмечается, что за 16 лет, прошедших со времени под
писания договора, плодотворные отношения дружбы и братского сотруд
ничества между обеими странами постоянно развивались и укреплялись 
во всех областях деятельности, служа жизненным интересам наших на
родов, укреплению содружества великой семьи социалистических стран, 
борьбе за торжество дела социализма и мира. (ТАСС).

Зимовка скота

ЕСТЬ
КВАРТАЛЬНЫЙ

п л а н :
Большую трудовую победу в 

честь предстоящего Пленума ЦК 
КПСС одержали колхозники сель
хозартели «Советская Россия» 
Зырянского управления. В янва
ре они продали государству 97 
центнеров мяса, что составляет 
два квартальных плана.

Успешно выполнили кварталь
ный план по продаже мяса госу
дарству и колхозники сельхозар
тели имени Жданова. Они доста
вили на заготовительные пункты 
91 центнер мяса.

Неплохо потрудились и птице
воды этого хозяйства. В январе 
они продали 36 тысяч яиц при 
плане 35.700.

Квартальный план по продаже 
яиц выполнили также и колхоз
ники сельхозартели «Первое 
Мая».

Ф. ГРИГОРЬЕВ.

В Ы С О К И Е
Н А Д О И
Коллектив Ломовицкой фермы 

колхоза «1 Мая» Асиновского 
управления по инициативе пере
довой доярки этой фермы Е. В. Ав
густинович борется за то, чтобы 
за январь и февраль надоить не 
менее 400 килограммов молока 
от коровы. Е. В. Августинович 
взяла индивидуальное обязатель
ство надоить за это время по 500 
килограммов молока от коровы—  
столько она надоила за два пре
дыдущих месяца зимовки.

Доярки выполняют свои обяза
тельства. Суточные надои на фер
ме растут. Т. А. Борило, М. Е. 
Радевич и М. К. Борило от каж
дой коровы своей группы надаи
вают сейчас по 8— 9 килограм
мов молока. А лучшие доярки —  
Е. В. Августинович и 0. Вертин
ская —  надаивают в сутки почти 
по 11 килограммов молока от ко
ровы.

П. БАРСАГАЕВ.

Лишь бы в кормушки 
с в а л и т  ь . . .

Наша рейдовая бригада про
верила ход зимовки скота в 
колхозах «Сибиряк» и имени 
Ильича Парабельского произ
водственного управления.

На первый взгляд, в колхозе 
«Сибиряк» зимовка скота про
текает благополучно. В поме
щениях чисто, юзрма выдаются 
по весу и скармливаются живот
ным строго по рациону. Растут 
и надои молока. Например, за 
20 дней января валовой надой 
увеличился с 551 килограмма 
до 910. Применяется двух
фляжное доение. Это позволи
ло повысить жирность молока 
на 0,4 процента.

Но это благополучие внешнее. 
Суточные надои молока дей
ствительно с каждой декадой 
увеличиваются, но в основном 
за счет растела коров. Расход 
кормов, хотя и контролируется, 
но скармливаются они в непри
готовленном виде. Измельче

ние, запаривание, сдабривание 
соломы и силоса не практику
ются. Приготавливать корма 
перед раздачей здесь особенно 
необходимо, потому что силос 
на ферме очень плохого каче
ства. Животные поедают его 
неохотно. Дояркам приходится 
ежедневно часть сило'са выбра
сывать с навозом.

В сельхозартели имени Иль
ича Усть-Чижапского сельско
го Совета за последнее время 
резко сократились надои. За 
4 месяца зимовки на каждую 
корову надоено на 107 кило
граммов молока меньше, чем в 
прошлом году за этот же пе
риод. Снижение продуктивно

сти молочного стада руководи
тели объясняют тем, что нет 
концентратов. Но главная при
чина не в этом. В колхозе есть 
сено первого и второго сортов, 
доброкачественный силос, в ко
торый добавляется измельчен
ная хвоя. И если все эти кор
ма разумно давать животным, 
можно повысить надои.

В поселке Старая Березов
ка, где размещен крупный ро
гатый скот, и в Усть-Чижапке. 
где зимует молодняк старше 
года. корма скармливаются, 
так сказать, «в сыром виде», 
как они есть. При раздаче 
часть сена, силоса идет под но
ги животным. За этим доярки 
не следят. Не учитываются

также индивидуальные особен
ности коров, их продуктив
ность.

Во второй комплексной 
бригаде телят на водопой гоня
ют на речную прорубь. В силь
ные морозы воду возят в боч
ках на ферму. Но бочки покры
лись внутри и снаружи льдом, 
и вода 'наполовину выплески
вается.

В этом хозяйстве почти 
на всех фермах нет запаса кор
мов у животноводческих по
мещений. В случае бездорожья 
скот может на долгое время 
оказаться на голодном пайке. 
А  ведь в колхозе есть и лоша
ди, и трактор ДТ-54, свободный 
от других работ.

Между коллективами ферм 
колхоза имени Ильича организо
вано соревнование за увеличение 
производства продукции. Но 
проходит оно формально. Ито
ги подводятся от случая к  слу
чаю, поэтому у животноводов 
пропадает интерес к  соревнова
нию.

Рейдовая бригада газеты 
«Красное знамя»:
В. БО РКИ Н — член сель
коровского поста газеты 
«Красное знамя» в колхо

зе «Сибиряк», И. ГР И 
Ш А Е В  — председатель 

группы содействия партий
но-государственному конт
ролю в колхозе «Сибиряк»,
А . БАУЭ Р — доярка кол
хоза имени Ильича.
Д. Л ЕВЧ ЕНКО  — конюх 
колхоза имени Ильича,
А . ПЕТЕЛ ИН — председа
тель группы содействия 
партийно-государственному 
контролю в колхозе име
ни Ильича, В. ПОЛЯКО 
В А  — заведующая Усть- 
Чижапским ветучастком.

Навстречу Пленуму ЦК КПСС

КАЖДОМУ ТРАКТОРУ— 
гарантийное свидетельство

Колхозы и совхозы Саратовской 
области вывели на линейку готов
ности более 10 тысяч тракторов —  
значительно больше, чем было от
ремонтировано к этому времени в 
прошлом году. Резко повысилось 
качество работ. Это достигнуто бла
годаря тому, что большой объем ре
монта тракторов выполняется те
перь не в колхозах и совхозах, а в 
мастерских «Сельхозтехники». Го
раздо лучше оснащенные, они вне
дряют в свою практику заводскую 
культуру труда.

В Саратовском производственном 
управлении за короткий срок пре
вращена в опытно-показательное 
предприятие Багаевская мастер

ская «Сельхозтехники». Она первой 
в области начала выдавать колхозам 
и совхозам гарантийные свидетель
ства на отремонтированные тракто
ры. Этим документом удостоверяется, 
что трактор будет безотказно рабо
тать не менее 900 часов, а в слу
чае поломки, происшедшей не по 
вине тракториста, мастерская обя
зуется устранить ее бесплатно. По 
этому же принципу стали работать 
и многие другие мастерские.

Ускорение сроков работ, безуп
речное качество ремонта —  под та
ким девизом механизаторы области 
идут навстречу февральскому Пле
нуму ЦК КПСС,

(ТАСС).

Москвичи—земледельцам
Около 200 видов различной про

дукции изготовляют москвичи для 
тружеников села. Соревнуясь в честь 
февральского Пленума ЦК КПСС, до
срочно выполняют заказы колхозов и 
совхозов заводы имени Владимира 
Ильича и имени Куйбышева, шинный, 
«Красный пролетарий» и многие дру
гие.

Приближающаяся весна торопит 
земледельца. Коллективы предприя
тий столицы активизировали шеф
скую помощь хлеборобам. На электро
заводе имени Куйбышева составлен 
план шефской работы в подмосковном 
совхозе «Семеновское». Решено по
мочь труженикам села в ремонте 
сельскохозяйственного инвентаря и 
оборудования, в строительстве^ скла
да для минеральных удобрений. Ме
ханизировать труд животноводов, 
оборудовать агрохимическую лабора

торию, подготовить специалистов —  
электриков, сварщиков —  эти и ряд 
других мероприятий намечено прове
сти в подшефном совхозе «Красная 
пойма» силами работников Первого 
подшипникового завода.

Металлорежущие станки, слесарно
монтажный инструмент, оборудование 
для электростанции подготовили к 
отправке в зерносовхоз «Динамо» ра
бочие московского завода «Динамо». 
В первый год коллективизации груп
па коммунистов-динамовцев по зада
нию партии организовала это хозяй
ство в приволжской степи. Недавно 
делегация приволжских хлеборобов 
побывала у динамовцев, поделилась 
планами широкой химизации своего 
совхоза. Москвичи решили принять 
участие в осуществлении этой про
граммы.

(ТАСС).

-ХЛЕБОРОБЫ ВЫШЛИ Б ПОЛЕ
Теплый ветер подул в Туркменистане. Он 

согнал с полей снег, подсушивает землю. Ис
пользуя каждый погожий час, колхозы Прико- 
петдагской равнины первыми в республике 
приступили к яровому севу колосовых. Одно
временно на западе Туркменистана, в долинах

Мургаба и Теджена развернулся первый веге
тационный полив озимых колосовых.

18.3 миллиона пудов зерна — в семь с лиш
ним раз больше прошлогоднего — обязались 
получить нынче хлеборобы Туркменистана. 
Борьба за выполнение этих обязательств раз
горается.

(ТАСС).
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На спичечной фабрике «Сибирь» 
идет общественный смотр организации 
соревнования за коммунистический 
труд. Разведчики будущего, а их среди 
тысячного коллектива предприятия 
насчитывается уже более 720 человек, проверяют сейчас свое 
возросшее мастерство, выискивают новые резервы, новые ин
тересные формы воспитательной работы.

Общественный смотр идет под девизом: «В каждый цех —
высокую культуру производства». Это еще одна ступенька в 
борьбе за достижение звания коллектива коммунистического 
труда.

В эти дни в штаб смотра — в общефабричную комиссию то 
и дело заходят люди с конкретными предложениями и новыми 
мыслями. Многие из этих предложений вошли в плановые ме
роприятия смотра, своей конкретностью дополнили принятые 
обязательства на шестой год семилетки.

Об уже достигнутом, о планах на будущее и рассказывают 
сегодня участники этого движения.

Дороги разведчиков будущего

З р е ю т  д о б р ы е  
а ч а л ан

Хроника этих дней богата собы
тиями. Сразу после встречи Нового 
года на нашей фабрике начался 
смотр организации соревнования за 
коммунистический труд. Он вско
лыхнул коллектив, еще выше поднял 
волну творческих поисков.

По примеру других предприятий 
Томска смотр продлится четыре ме
сяца —  с 1 января и по 1 апреля. 
Если говорить образно, он стал для 
нас стартовой площад
кой для успешного за
вершения шестого года 
семилетки.

Именно это определи
ло основное направле
ние наших планов и обя
зательств. В мероприя
тиях, разработанных на 
период смотра, преду
смотрены оперативные 
меры по дальнейшему 
улучшению организа
ции и широкой гласно
сти соревнования, по 
увеличению рядов раз
ведчиков будущего и 
повышению их роли в 
осуществлении мораль
ного кодекса строите
ля коммунизма.

С первых же дней 
смотра коллектив при
нял новые обязательст
ва. План 1964 года ре
шено выполнить досроч
но и дать продукции до
полнительно не менее 
чем на 80 тысяч рублей. 
Предусмотрено повы
сить производительность труда и ка
чество продукции, сократить отходы 
полуфабрикатов, успешно выпол
нить намеченные оргтехмероприятия.

За годы развития коммунистиче
ского соревнования на нашей фабри
ке звание коллективов коммунисти
ческого труда присвоено 21 бригаде, 
двум сменам, электроцеху.

Когда у нас заходит разговор о 
людях, об их отношении к труду, о 
тех переменах, что произошли или 

' наметились после XXII партийного 
съезда, то почти всегда, словно 'па- 
уговору, высказывается одна и та 
же мысль: «Людям надо доверять»,

Это понятие наполнено конкрет
ным содержанием.^ В цехах начали 
с получения заработной платы без 
кассира, с замены бракеров ОТК об
щественными постами, с личной 
инициативы рабочих по увеличению 
своих норм выработки. Честь фаб
ричной марки находится теперь в 
руках всего коллектива.

Теперь заведен такой порядок: в 
начале каждого месяца бригады 
уточняют свои обязательства по 
всем показателям. Предусматривает
ся помощь отстающим со стороны 
передовиков, овладение смежными 
профессиями. Во многих цехах до
бились ежедневного учета резуль
татов соревнования.

Раньше многим новичкам прихо
дилось, как говорится, вариться в 
собственном соку. Кадровые работ
ницы знали лишь свое рабочее ме
сто и редко когда по доброте души 
приходили на выручку впервые по
павшему в цех человеку.

Ничего похожего теперь нет. Еще 
при прохождении первоначального

курса ооучения новички, попав в 
бригаду коммунистического труда, 
ощущают постоянную заботу и вни
мание со стороны кадровых рабочих.

Кстати сказать, в последнее вре
мя _на фабрике стали заводить но
вый порядок приема рабочих. На 
долю отдела кадров остается лишь 
оформление. Не получив еще офици
ального направления, новичок при
ходит для предварительного и об
стоятельного разговора. С ним бесе
дуют мастера, начальники цехов, 
секретари парторганизаций, предсе
датели цехкомов. Затем он предста
ет перед собранием рабочих смены

монтаж электроимпульсных счетчи
ков к каждой набивочной машине. 
Внедрил свое предложение о со
хранении отходов спичечной солом
ки начальник технического отдела 
В. Д. Гриднев в содружестве со сле
сарем М. А. Филипповым.

Нельзя обойти молчанием энтузиа
стов электроцеха, взявшихся за ме
ханизацию транспортировки готовой 
продукции. Во главе со старшим 
мастером В. К. Магур они внедряют 
аккумуляторные погрузчики, смон
тировали для этого специальную 
зарядную станцию.

Созданная для руководства смот
ром общефабричная комиссия из 
числа новаторов производства, ру
ководителей бригад коммунистиче
ского труда, мастеров и начальни
ков цехов развертывает свою дея
тельность на каждом участке произ
водства. Кроме того, в цехах и отде
лах фабрики созданы свои комиссии. 
Они также ведут большую работу 
по развитию . коммунистических 
форм труда и новых отношений меж
ду людьми. В цехах обновилась на
глядная агитация, ярче засиял свет 
наших маяков.

Конечно, сделали мы далеко не

на этот счет свои соображения. Са7 
ми по себе объединились в творче
скую бригаду. Начали думать, ре
шать, как лучше расшить этот узе
лок. А спустя некоторое время ро
дилась в цехе специальная машина 
для укладки спутанной соломки. 
Это высвободило трех человек с го
довым фондом заработной платы в 
2,6 тысячи рублей.

Этот случай из жизни мне захо
телось привести в подтверждение 
большой спаянности людей, рожде
ния новых отношений к  творческим 
поискам. Кто знает, возможно, ре
шить проблему «путаной соломки» 
мог бы один Иванов или Зибарев. 
Но сообща она решалась интерес
нее, увлекательнее и, главное, быст
рее. Наши рационализаторы, а они 
в большинстве своем участники ком
мунистического соревнования, не ] 
одиночку, как прежде, а сообща 
стараются решать многие вопросы 
совершенствования производства.

Втроем мы решили вопрос о за
мене бронзовой втулки на шарико
подшипники узла соединения глав
ного вала спичечного автомата. Вме
сте с тов. Ивановым добились ре
ставрации наборных планок спичеч
ных автоматов, позволившей эконо
мить в год 2.100 рублей. Вместе < 
фрезеровщиком тов. Горловым сдела
ли копировальное приспособление 
для изготовления компенсаторов 
фигурным пазом. Вместе с тов. Ясю- 
кевичем заменили бронзовые дорого
стоящие втулки узла соединения 
вибратора с растрясывателем иголь
чатыми подшипниками, что дало

95 рублей годовой экономии.
Да мало ли таких примеров со

дружества! Они стали постоянными 
спутниками нашего коммунистиче

ского труда. За три года на фабри
ке внедрено 15 рационализаторских 
предложений, в разработке которых 

участвовал вместе с моими това
рищами. Только в прошлом году на 
фабрике было внедрено в производ
ство 82 предложения с годовой эко
номией в 21.800 рублей.,

Общественный смотр организации 
соревнования за коммунистический 
труд активизировал работу наших 
рационализаторов. Они полны но
вых творческих планов.

В дни смотра еще и еще раз хо
чется сказать, как важно раздувать 
каждую искру коллективного нова
торства в пламя всеобщей борьбы 
за технический прогресс. Это при
носит щедрые плоды.

Г. ЦЕСЛЮК, 
слесарь автоматно-лущильно
го отделения.

В з а и м н о с т ь  
и д р у ж б а

Растут люди нашей фабрики. J 
рост этот начинается еще раньше, 
чем люди приходят в цех. Он на
чинается в школе, в пионерской 
дружине. Об этом всегда помнят 
участники коммунистического со

ревнования.
Нередко цехи фабрики превраща

ются в школьную аудиторию. Здесь 
ребята проходят производственную

практику, приобретают спе
циальность машиниста-этике- 
тировщика. Здесь же завяза
лась их настоящая дружба в 
разведчиками нового мира. 'чии 
12 бригад коммунистического 
труда шефствуют сегодня над 12 
пионерскими отрядами школы 
Х° 19.

Это не просто теплые встречи и 
взаимные дружеские пожелания. 
Шефство приобрело глубокий воспи
тательный смысл, оно стало общест
венной потребностью. Обязательст
ва разведчиков будущего и учащих
ся широко перекликаются друг с 
другом. В них отражено главное на
правление современности —  жить, 
учиться и работать по-коммунисти
чески.

Участники коммунистического со
ревнования часто встречаются со 
своими подшефными, бывают в пио
нерских отрядах, интересуются 
учебой и поведением ребят, взаимно 
проверяют принятые обязательства. 
Юные ленинцы приглашаются на 
слеты разведчиков будущего, на ве
чера трудовой славы. В школе обо
рудован стенд лучших людей фаб
рики, а в цехах организованы спе
циальные уголки школьной жизни. 
В клубе фабрики для ребят прово
дятся кинофестивали, на обществен
ных началах действует детская ком
ната. Создана общественная комис
сия по работе среди детей, работа
ет лекторий для родителей.

Хорошо шефствуют над пионер
скими отрядами бригады комму
нистического труда Вали Суховейко,

Из опыта соревнования 
за ком м унистический  
т р у д  н а  ф а б р и к е  
« С И Б И Р Ь »

Веры Костаревой, Нади Марченко и 
другие. Они большое внимание уде^ 
ляют учебе и производственной 
практике учащихся. По их инициа
тиве проводились встречи ребят у 
станков, совместно составляются 
планы работы пионерских отрядов.

По примеру участников соревно
вания за коммунистический труд 
коллектив фабрики начал поход за 
крепкий и здоровый отдых ребят. В 
фабричном поселке появились игро
вые и спортивные площадки, каток, 
веселая горка.

Обобщая сейчас опыт бригад ком
мунистического труда по шефству 
над пионерскими отрядами, пар
тийная и профсоюзная организации 
фабрики придали еще большее зна
чение развитию этой дружбы. В 
разработанных мероприятиях пре
дусмотрены и экскурсии, и вруче
ние победных вымпелов, и коллек
тивный сбор металлолома, и совме
стное подведение результатов уче
бы за каждую четверть, и многое, 
многое другое.

В дни смотра организации сорев
нования за коммунистический труд 
разведчики будущего подводят ито
ги не только своему труду, но и 
обобщают опыт по воспитанию под
растающего поколения.

А. НОЧЕГАРОВА, 
председатель фабкома профсоюза 
фабрики «Сибирь».

На снимке — группа рационализаторов спичечной фабрики «Си
бирь» (слева направо): Г. И. Цеслюк — ударник коммунистического 
труда, старший слесарь автоматного цеха, Н. Е. Барышев — стар
ший слесарь, А . Б. Ясюкевич — старший мастер механического ве
ха, Н. Н. Ивлев — старший слесарь коробконабивочного цеха, В. Д. 
Гриднев — инженер-механик в механической мастерской.

Фото Ф. Аитриневича.

или бригады, где ему предстоит ра
ботать. Здесь ничего не утаишь, 
все говори начистоту: где и как ра
ботал, на чем спотыкался, как ду
маешь вести себя дальше.

Сейчас на фабрике работают три 
школы коммунистического труда. 
Этой формой учебы охвачено более 
двухсот человек. Руководят школа
ми секретари цеховых парторганиза
ций. Занятия ведут опытные пропа
гандисты и ведущие специалисты 
фабрики. Новая форма учебы завое
вала у слушателей не только попу
лярность, но увлекла их на реше
ние практических задач.

В дни общественного смотра до
полнительные обязательства взяли 
на себя работники технического от
дела фабрики, отдела главного ме
ханика, коллективы электроцеха и 
паросилового хозяйства. Бригадир 
слесарей набивочного- отделения ра
ционализатор Н. Н. Ивлев решил, 
например, сконструировать и уста
новить аппарат для механической 
зарядки пачкоупаковочных машин.

Заботу об успехе всего коллек
тива проявляют слесари лущильного 
отделения. Во главе с коммунистом 
А. П. Вяткиным они заканчивают 
монтаж нового лущильного станка. 
Он облегчит труд рабочих, улучшит 
условия труда всей бригады.

В набивочном отделении продук
ция трудно поддается учету. Сейчас 
коллектив электроцеха взялся за

все, что наметили на время смотра, 
Но одно несомненно: в работе с 
людьми меньше стало шаблона, по
высилась активность' участников 
замечательного движения наших 
дней.

М. РАТНЕР, 
главный инженер фабрики.

п л а м я
коллективного 
п о и с к • а

Три года тому назад мне присвои
ли звание ударника коммунистиче
ского труда. За 12 лет работы на 
фабрике эго было для меня большим 
памятным событием.

Три года! Срок жизни сравни
тельно небольшой. Но это было вре
мя воспитания в себе новых ка
честв характера, чувства коллекти
визма и поисков. Это было время, 
когда на глазах менялись взаимоот
ношения людей.

Вспоминаю такой случай. Завели 
мы однажды разговор о путаной 
спичечной соломке. Лишних людей 
приходилось ставить на этот уча
сток работы, чтобы не допустить 
брака. При разговоре чувствую, по
нимаю, что такие же наблюдения 
скопились у слесаря А. Н. Зибарева 
и у механика А. И. Иванова и что

ПРОГРАММУ Б О Л Ь Ш О Й  Х Й М И И - В  ж и з н ь
Программа построения коммуни

стического общества в нашей стра
не предусматривает высокий рост 
продукции химической промышлен
ности. Одним из важнейших средств 
решения этой задачи является ис
пользование каталитических мето
дов, являющихся наиболее эконо
мичным и гибким средством управ
ления химическими превращениями.

В настоящее время свыше 80 про
центов всех химических производств 
основываются на применении ка
тализа. Господствующее положение 
катализ занял в области нефтепе
реработки. Все шире используется 
он в пищевой и фармацевтической 
промышленности.

Изыскание эффективных катали
заторов является задачей довольно 
трудной и сложной. Оно требует дли
тельных и трудоемких эксперимен
тальных исследований, тонкой ап
паратуры и методов, наіушмедз, изо
топных методов,-^рецезионііых ка
талитических измерений, измерений 
до адсорбции и т. д. Необходимы 
специальные установки для испыта
ния катализаторов, определенный 

комплекс стеклодувных работ.
Естественно, государство ставит 

перед учеными задачу находить бо
лее экономичные пути решения 
сложных научных вопросов.

Центральной проблемой в катали
зе является развитие теории с целью 
создания основ предвидения катали
тического действия. Ученым надо 
выяснить, в какой мере химический 
состав и физико-химические свой
ства катализатора могут быть опре
деляющими в каталитической его 
активности.

На кафедре физической и колло
идной химии Томского государствен
ного университета проведены ис
следования так называемых адсорб
ционных, электрофизических и ка
талитических свойств полупровод
ников типа цинковой обманки (гер
мания, арсенида галлия, селенида 
цинка, бромистой меди).

Работа эта имеет важное теорети
ческое значение для развития 
теории катализа. Она раскрыва
ет активность катализатора в зави
симости от его химического со-

На повестке д н я -  
п р о б л е м а  к а т а л и з а

става и полупроводниковых свойств.
В последние годы перед учеными 

поставлена задача отыскать катали
заторы, менее чувствительные к  
ядам и, в частности, к  сере. Это 
очень важно, в частности, для ка
тализа в нефтехимии. Катализаторы 
в присутствии, скажем, таких ве
ществ, как сера, мышьяк и другие, 
отравляются и оказываются непри
годными. Ну, а серы, например, 
много в коксовом газе, в попутных 
газах нефти. Как быть в этом слу
чае? Значит, надо найти новые ка
тализаторы, такие, которые не 
чувствительны к ядам. Вот мы и ис
следуем сульфиды металлов на их 
адсорбционные и каталитические 
свойства.

Для получения синтетических 
смол и пластических масс, а также 
как дезинфицируетесь -  консерви

рующее и бактерйцйДное‘" Ъредотйо 
используется формальдегид. В на
стоящее время на заводах Советско
го Союза процесс окисления метило
вого спирта в формальдегид ведется 
на серебряных катализаторах при 
температурах 600— 700 градусов, 
при этом получается 37-процентный 
раствор формальдегида. А нельзя 
ли провести процесс на окисных и 
других катализаторах, которые? об
ладают большими преимуществами 
—  значительно большим сроком 
службы и более низкой температу
рой реакции, например, 300 граду
сов? Оказалось, можно. Найден ката
лизатор, позволяющий получить без- 
метанольный формальдегид, необходи
мый для производства некоторых 
специальных видов пластических 
масс, полиформальдегида.

Мы продолжаем исследования по 
улучшению полученных нами ката
лизаторов, поиски новых, более ак
тивных катализаторов процесса 
окисления метилового спирта в 
Формальдегид.

В своих исследованиях мы, есте
ственно, решаем проблемы научного 
подбора катализаторов. Для этих

целей используем разные методики 
исследования катализаторов (ад
сорбционную, электропроводность, 
каталитические реакции, кинетиче
ские измерения, рентгенографию и 
другие).

Отсутствие хотя бы полузаводской 
установки лишает ученых возможно
сти проверять катализаторы в усло
виях, близких к  производственным. 
Переписка по этому поводу с дру
гими городами (Кемерово, Новоси
бирск, Уфа и другие) пока не дала 
результатов.

В ближайшем будущем мы все-та
ки проверим результаты своих ис
следований на таких установках в 
других городах, но сколько это сил 
и „времени поглощает, пока найдешь 
себе союзника! Мы считаем, что дав
но назрела необходимость создать в 
г-, Томске эксгіерименталмфЮ; бІз$ 
дл$г йрокфки учеными исслІдЬваний 
в полузаводских условиях. В этом 
нуждаются не только химики уни
верситета, но и политехнического 
института.

Н. С. Хрущев в докладе на де
кабрьском Пленуме ЦК КПСС не 
случайно указал на трудности, ко
торые испытывают ученые-химики в 
получении реактивов, сложных при
боров и другого оборудования. Это 
положение является, к сожалению, 
типичным недостатком. Страдают от 
него и химики Томска.

Западно-Сибирский координаци
онный совет, организованный для 
координации, контроля, планирова
ния научных исследований и созда
ния максимальных условий для внед
рения полученных результатов, по
ка еще не справляется со своими 
обязанностями. Нам думается, что 
совет должен тщательно изучить ус
ловия работы томских ученых и 
способствовать тому, чтобы эффек
тивность исследований была боль
шей, чем сейчас.

Для более широкой информации 
и обмена мнениями по ведущимся 
исследованиям обычно проводятся

научные конференции. Но нередко 
получается так, что приглашение 
участвовать в научной конферен
ции где-нибудь в Кишиневе или Мо
скве мы получаем в день открытия 
конференции. Разве нельзя Мини
стерству высшего и среднего специ
ального образования план подобных 
мероприятий высылать раньше?

В свете задач, поставленных в 
докладе Н. С. Хрущева и решениях 
Пленума, надо пересмотреть учебные 
планы, программы и методы обуче
ния специалистов-химиков;  Этот 
вопрос был предметом особого об
суждения ученого совета факульте
та и партийной организации ТГУ.

Коммунисты химического факуль
тета университета, обсудив решения 
декабрьского Пленума ЦК КПСС, 
определили задачи коллектива в 
борьбе за выполнение программы 
создания Большой химии. Намечены 
меры по улучшению научно-иссле
довательской и учебной работы, по 
укреплению связи ученых с произ
водством. Решено пересмотреть 
учебные программы в свете требова
ний Пленума ЦК КПСС, подготовить 
на факультете в течение двух— трех 
лет двух докторов и 10 кандидатов 
наук. Ученые факультета окажут 
помощь .организации агрохимиче
ской учебы в области, примут ак
тивное участие в пропаганде реше
ний Пленума и химических знаний 
среди трудящихся. Преподаватели 
факультета уже прочитали на эти 
темы более 85 лекций. В ответ на 
рещения Пленума в коллективе раз
вертывается соревнование за ком
мунистический труд.

Ученые-химики Томска обязаны 
обеспечить еще более высокий уро
вень подготовки специалистов и на
учно-исследовательской работы в 
соответствии с решениями декабрь
ского Пленума ЦК КПСС.

Л. МАЙДАНОВСКАЯ, 
заведующая кафедрой физиче
ской и коллоидной химии Том
ского университета, доцент.у них, так же как и у меня, есть 
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ИНТЕНСИФИКАЦИЯ ПЛЮС БЕРЕЖЛИВОСТЬ— Общий денежный до
ход нашего колхоза, — рас
сказал на отчетном собра
нии председатель колхоза 
«Сибиряк» Е. А . Селянинов,
— вырос за три года почти вдвое. Про
дажа мяса государству увеличилась с 448 
центнеров до 1.030 центнеров. Валовой 
сбор зерна в прошлом году по сравне
нию с 1961 годом увеличился почти на 
тысячу центнеров. Успешно выполнен 
план продажи хлеба государству.

И другие цифры, свидетельствующие 
о росте хозяйства, были приведены на 
этом собрании.

Возросло поголовье общественного 
скота, особенно коров. В 1961 году их 
было 170, в 1962 году — 198, в 1963 
году — 270.

Трудным был прошлый год для тру
жеников села. И все же колхозники 
полностью обеспечили себя сортовыми 
семенами, засыпали около 5 тысяч 
центнеров • зернофуража, заготовили 

для общественного скота нужное коли
чество грубых и сочных кормов. Прав
да, план по заготовке сена был несколь
ко недовыполнен, но сумели заскирдо
вать всю солому и пустить ее в дело.

Сейчас сибиряковцы занимают пер
вое место в Зырянском управлении по 
надоям молока. По сравнению с этим 
же периодом прошлого года продажа 
молока государству увеличена - на 20 
процентов. В ближайшие дни колхоз 
выполнит квартальный план продажи 
мяса государству.

Окрепла экономика колхоза. Три го
да назад долги артели государству, не 
считая долгосрочных ссуд. заготови
тельным организациям и колхозникам 
составляли 150 тысяч рублей. А  сейчас 
колхоз полностью рассчитался с долга
ми, стал работать рентабельно, и в этом 
году правление думает отказаться от 
авансов заготовительных организаций.

Рост экономики хозяйства позволил 
увеличить оплату труда колхозникам.

Если в 1961 году на трудодень начис
лялось по 20 копеек, в 1962 году — по 
40, то в 1963 году механизаторам вы
дали по 60, а остальным членам арте
ли — по 50 копеек.

Как же удалось сибиряковцам до
биться быстрого подъема своего хозяй
ства? Это — результат умелого исполь
зования внутренних резервов: улучше
ния обработки почвы, выполнения всех 
агротехнических требований возделы
вания сельскохозяйственных культур, 
увеличения продуктивности скота, эко
номии затрат на содержание техники, 
повышения производительности труда.

Все последние три года колхоз шел 
по пути интенсификации полеводства и 
животноводства. В хозяйстве значитель
но изменилась структура посевных пло
щадей. Посевы малоценных культур 
сократились, зато возросли площади, 
занятые под кукурузой, пшеницей, го
рохом. Кукурузы  в 1961 году было по
сеяно 102 гектара, а в 1963 году — 
240 гектаров. Ежегодно она давала кол
хозу хороший урожай. Даже в прошлом 
неурожайном году механизаторы 
тт. Ш.мельков и Москалев получили по 
200 центнеров зеленой массы с гектара.

Посевы пшеницы занимали в 1961 
году 1.113, а в 1963 году — уже 1.314 
гектаров: посевы гороха увеличились 
почти втрое.

Урожай зерновых культур в прошлом 
году составил 10,5 центнера с гекта
ра. Себестоимость каждого центнера 
зерна обошлась в 2 рубля 18 копеек 
(при плане 2 рубля 90 копеек).

Интенсивное ведение полеводства 
невозможно без широкого применения 
удобрений. Колхозники «Сибиряка» хо
рошо понимают это. В 1961 году было 
внесено в почву только 80 тонн удоб

рений. в прошлом году — 2.300 тонн, 
а под урожай нынешнего года плани
руется внести 9.500 тонн навоза и пе
регноя. На поля вывезено около 2.000 
тонн.

— Мало, — заявили колхозники на 
собрании.

Они потребовали от правления немед
ленных мер по ускорению вывозки на
воза и перегноя ка к своими силами, 
так и силами механизированного отряда 
объединения «Сельхозтехника».

Колхозники решили закупить в этом 
году 84 тонны минеральных удобрений. 
16 тонн их уже завезено. Каждой семь
ей будет собрано не менее 1 центнера 
золы под посевы льна-долгунца.

Лет пять назад в колхозе были со
ставлены почвенные карты, но о них

Томского мелькомбината. Они дадут 
колхозу такой трактор.

Сев механизаторы проводят в луч
шие сроки и только по прокультивиро
ванной и хорошо забороненной зяби.

Семена засыпаются в самые благо
приятные дни уборки урожая, немед
ленно проводятся их очистка и сорти
ровка.

В хозяйстве много техники: 16 трак
торов, 10 комбайнов, 10 автомашин, не
мало разнообразных прицепных ору
дий. Механизаторам удалось снизить 
затраты на ее содержание почти на 
5 тысяч рублей. К  машинам в «Сибиря
ке» относятся, по-хозяйски. Здесь вве
ден строгий учет запчастей, горюче-сма
зочных материалов, механизаторы ма
териально заинтересованы в сохранении

скотник Г. Сайфулин откормил и сдал 
более 160 голов молодняка. Средний 
вес каждого бычка превышал 220 кило
граммов.

Внедрено крупногрупповое содержа
ние свиней. Их так же, как и молодняк 
крупного рогатого скота, откармливают 
на дешевых кормах собственного произ
водства.

Второй год животноводы практикуют 
подсосный метод выращивания телят. 
Скотник Н. Ж итков хорошо ухаживает 
за животными. В прошлом году он вы
растил 150 телят. Нынче тов. Ж итков 
решил таким способом вырастить всех 
нарождающихся телят.

Ш ироко применяется искусственное 
осеменение коров. В прошлом году на 
него было переведено все дойное стадо.

На собрании шел подробный разговор
0 путях развития молочного животно
водства. В прошлом году допущено не
которое снижение продуктивности ко
ров. Не выполнен годовой план прода
ж и государству молока.

Обязательство по надоям молока, 
— сказал в своем выступлении скотник 
Н. Пахомов, —- иѳ выполнено только 
потому, что в течение лета у нас не 
был налажен как следует водопой жЖ 
вотных. \

— Много молока потеряно в мае и 
июне, — заявил на собрании зоотехник 
тов. Афанасьев. — В 1962 году за 
этот период было получено 470 кило
граммов молока на корову, в прошлом 
же — в два раза меньше. С осеАи мы 
не берегли корма, а весной пришлось 
по клочку собирать солому. Не оказа
лось к  этому времени и концентратов. 
Прошлогодний урок мы учли, корма 
сейчас расходуем только по рациону, 
имеем определенный запас их на случай

1 затяжной весны.

Колхозники высказа
ли такое мнение: пора все
дойное стадо переводить на 
круглогодовое стойловое со
держание. И делать это на

до уже с нынешнего лета. Принято ре
шение на месте будущего лагеря пробу
рить скважину, разместить вблизи посе
вы кормовых культур.

Правление и партийная организация 
колхоза уделяют большое внимание 
учебе кадров. Нынче в артели, ка к и в 
прошлом году, работает круж ок меха
низаторского всеобуча. Многие колхоз
ники посещают круж ок экономики сель
ского хозяйства, который ведет тов. Се
лянинов. Недавно с курсов переподго
товки вернулись агроном Н. Боличен- 
ков и зоотехник тов. Афанасьев. Руко
водящие работники колхоза посещают 
университет сельскохозяйственных зна
ний, который работает при производст
венном управлении.

Человек с его повседневными запро
сами и нуждами постоянно находится в 
центре внимания правления артели. С 
ранней весны и до глубокой осени рабо
тают бесплатные детские ясли. Только 
в прошлом году колхоз, не считая оп
латы обслуживающему персоналу, из
расходовал на содержание яслей более 
1.300 рублей. В 1Ѳ63 году впервые бы
ли организованы бесплатные обеды для 
механизаторов и колхозников, работаю
щих на весеннем севе. На культурно- 
бытовые нужды колхозников только в 
прошлом году израсходовано 8 тысяч 
рублей. Построен добротный клуб на 
центральной усадьбе.

Обсудив итоги своей работы за прош
лый год, колхозники взяли обязатель
ство вырастить не меньше 15 центнеров 
зерна с гектара, продать государству 
1.250 центнеров мяса, 5.500 центнеров 
молока. Будет получено по 3.5 центне
ра льносемян с каждого гектара.

Выполнение этих задач позволит еще 
больше укрепить экономику хозяйства, 
улучшить благосостояние колхозников.

Г. ФРОЛОВ.

С отчетного собрания колхоза «Сибиряк» 
Зырянского производственного управления

забыли. К  счастью, карты сохранились. 
На их основе агроном тов. Боличенков 
совместно со специалистами управле
ния разработал новую структуру посев
ных площадей. О ней агроном подроб
но доложил собранию.

В прошлом году в колхозе впервые 
обработали гербицидами посевы льна, 
часть посевов кукурузы  и пшеницы. 
Осенью сравнили урожай. На обрабо
танных химикатами полях урожай пше
ницы оказался на полтора центнера вы
ше.

В этом году колхозники решили при
обрести еще один опрыскиватель. Воз
ник вопрос, где взять второй трактор 
ДТ-14. На помощь пришли рабочие

закрепленных за ними машин и эконо
мии горючего. Осенью в колхозе сдана 
в эксплуатацию ремонтная мастерская. 
Большую часть ремонтных работ вы
полняют сами колхозники.

Машины используются высокопроиз
водительно. В 1963 году, например, на 
каждый гусеничный трактор выработа
но по 800 гектаров мягкой пахоты, на 
колесный -г- почти по 400 гентаров.

На путь интенсивного ведения хо
зяйства встали и колхозные животно
воды. В последние годы, особенно 
1963 году, значительно увеличился 
оборот стада, успешно применяется ин
тенсивный откорм молодняка крупного 
рогатого скота. Только в прошлом году
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ДОЛЖЕН БЫТЬ ТОМ СК?
НЕДАВНО В НАШЕЙ ГАЗЕТЕ 

БЫЛ ОПУБЛИКОВАН ПРОЕКТ 
ГЕНЕРАЛЬНОГО ПЛАНА ЗА• 
СТРОЙКИ ТОМСКА. В РЕДАК- 
ЦИЮ ГАЗЕТЫ ПОСТУПАЮТ 
ПИСЬМА, В КОТОРЫХ ЧИТАТЕ
ЛИ ВЫСКАЗЫВАЮТ СВОИ МНЕ
НИЯ О ПРОЕКТЕ, ВНОСЯТ ПРЕД
ЛОЖЕНИЯ ПО ЗАСТРОЙКЕ ТОМ
СКА.

НОВЫЙ ОБЛИК ГОРОДА — ДЕ
ЛО НАШИХ РУК. ГОТОВИТЬСЯ 
К ОСУЩЕСТВЛЕНИЮ ГЕНЕ
РАЛЬНОГО ПЛАНА РЕКОНСТ
РУКЦИИ ТОМСКА НАДО УЖЕ 
СЕЙЧАС. ЭТО ГЛАВНАЯ мысль 
МНОГИХ ПИСЕМ.

СЕГОДНЯ. ПУБЛИКУЯ ПЕР
ВУЮ ПОДБОРКУ ПИСЕМ ЧИТА
ТЕЛЕЙ, МЫ НАЧИНАЕМ ОБСУЖ
ДЕНИЕ ПРОЕКТА ГЕНЕРАЛЬНО
ГО ПЛАНА ЗАСТРОЙКИ ТОМ
СКА.

Поддерживаю проект
Проект генерального плана 

г. Томска, разработанный Москов
ским государственным институтом 
проектирования городов, на мой 
взгляд, правильно решает основные 
вопросы развития и застройки го
рода, как на расчетный срок, так и 
на перспективу.

Проект генерального плана пре
дусматривает сохранение за Том
ском исторически сложившегося по
ложения города с развитой про
мышленностью и большим удельным 
весом высших и средних специаль
ных учебных заведений. Строитель
ство новых районов на правом бере
гу  Томи наиболее реально. Как бы 
ни было заманчиво освоение лево
бережья, но до того момента, пока 
не появятся мосты через Томь, 
планировать застройку этой терри
тории е р а  ли можно. В свою оче
редь расходование большой суммы 
государственных средств на строи

тельство такого крупного инженер
ного сооружения, каким является 
современный стальной мост, эконо
мически оправдано только в том 
случае, если объем перевозок доста
точно велик. У нас этого нет.

Я поддерживаю развитие жилой 
застройки города в сторону стан
ции Богашево вдоль линии желез
ной дороги Томск —  Тайга.

В проекте высказывается пред
положение о строительстве в буду
щем железнодорожной ветки Томск 
—  Юрга. В этом нет необходимости.

Линия Томск —  Тайга 
исчерпала своих возможностей. На 
расчетный период даже не предпола
гаются ее электрификация и укладка 
вторых путей. Если же возникнет не
обходимость в строительстве, луч
шим вариантом будет линия Коларо- 
во— Юрга. Он реальнее и дешевле.

Т. БУШУЕВ, 
архитектор.

Город наш—нам его  строить
Я с интересом ознакомился в 

газете «Красное знамя» с проектом 
генерального плана застройки Том
ска. Многие томичи мечтают о том, 
чтобы наш город был лучше, благо
устроеннее, а его облик современ
нее.

Нас всех волнует то, что район
ные и городской Советы еще недо
статочно уделяют внимания благо
устройству города. В городе мало 
парков и скверов, а те, которые 
есть, плохо приспособлены для от
дыха жителей. Многие зеленые мас
сивы пустуют только из-за того, 
что они неблагоустроены, —  это Ла
герный сад, сквер на набережной 
реки Ушайки и ряд других мест.

Строительство в Томске значи
тельно отстает от строительства в 
других городах. Новые здания под
час строятся хаотично, вразброс. В 
центре города сплошь и рядом дере
вянные домишки, простояв более 
ста лет, волею покладистых работ
ников архитектуры и государствен
ного строительного надзора все еще 
реконструируются, перестраивают
ся, хотя всем ясно, что экономиче
ски это явно не выгодно. Один квад
ратный метр площади в капитально 
отремонтированном доме порой стоит

почти столько же, сколько в краси
вых многоэтажных зданиях со всеми 
удобствами.

В последние годы проведены 
большие работы по благоустройству 
площади имени В. И. Ленина, но не 
доведены до конца. Разве место на 
ней городскому рынку? Совершен
но правильно намечен вынос из 
центра города завода резиновой обу
ви.

Безусловно, по-иному должна вы
глядеть площадь Революции. Не по
ра ли убрать невзрачные сооруже
ния стадиона «Динамо» и провести 
реконструкцию площади? Проект 
реконструкции ее может быть под
готовлен в открытом конкурсе сами
ми томичами.

Хотя проект детальной планиров
ки Томска будет разрабатываться 
уже после принятия проекта гене
рального плана застройки города, 
нам думается, что некоторые работы 
можно все-таки вести уже сейчас. 
Например, если представится воз
можность в недалеком будущем уб
рать два старых деревянных дома 
на углу улиц Пушкина и Яковле
ва, можно получить хорошую пло
щадь, которая украсит наш город.

Уже сейчас каждый томич должен

подумать, какой вклад он внесет в 
осуществление намеченного. Проект 
генплана, например, предусматрива
ет, что существующие зеленые зоны 
будут сохранены. Однако охрана их 
поставлена плохо. Много деревьев в 
Лагерном саду, университетской ро> 
ще, парке имени Пушкина, в Михай
ловской роще, на улицах города 
ежегодно гибнет от рук недругов зе
лени. Надо встать на защиту зеле
ного друга.

Если университетскую рощу на
мечено сохранить, можно ли так 
безразлично относиться к тому, что 
она уже длительное время находит
ся в запущенном состоянии. Надо ее 
благоустроить, и она превратится в 
любимое место отдыха не только 
студенчества, но и всех трудящихся 
города. Такая задача многотысячно
му отряду студенчества Томска 
должна быть по плечу.

В охране зеленых насаждений, в 
благоустройстве зеленых зон города 
важная роль принадлежит отделе
нию общества охраны природы. Оно 
должно стать инициатором того, 
чтобы каждый зеленый островок 
имел своего заботливого шефа.

В. КИРИЛЛОВ, 
рабочий.

Н е о т р ы в а т ь ся  от  д е й с т в и т е л ь н о с т и
Два дня продолжалась в Томском 

отделении Союза архитекторов СССР 
обсуждение проекта планировки Том
ска, разработанного в Государствен
ном проектном институте проектиро
вания городов (Гипрогор). Высказы
вались различные мнения. Дискус
сия порой принимала весьма острые 
формы. Это и понятно: томичи хотят 
видеть свой город благоустроенным, 
красивым.

Проект застройки Томска может 
служить основой для создания совре
менного города. Но, на мой взгляд, 
он имеет ряд серьезных недостатков.

Большие сомнения вызывает при
нятая в проекте схема расселения. 
По ней, все новые жилые районы, в 
которых должно проживать большин
ство жителей, размещаются полу
кольцом вокруг существующей ча
сти города на правом берегу Томи. 
Удаление их от центра и от Томи до
стигает 10—12 километров, а от 
места работы— еще больше. Правда, 
для связи отдельных районов с цен
тром и между собой запроектирова
ны скоростные магистрали. Но, так 
как они должны будут пересекать 
многочисленные овраги и пойму ре
ки Ушайки, строительство их обой
дется очень дорого.

Возражения вызывает размещение 
восточного жилого района, к  югу от 
поселка Новый. Эта территория име
ет очень сложный рельеф. Для орга
низации большого фронта работ она 
неудобна. Кроме того, согласиться с 
застройкой этого района —  значило

уничтожить прекрасный сосновый 
бор около лыжного трамплина.

Почему бы все-таки не пойти на 
создание крупного жилого района на 
левом берегу Томи напротив суще
ствующего Центра города? Проекти
ровщики отвечают: территория за
тапливается. Но в своих расчетах 
они не учли того, что после строи
тельства Новосибирской ГЭС режим 
Оби и Томи изменился, паводки сей
час уже не наблюдаются, а в даль
нейшем они будут исключены вовсе.

В проекте недостаточно разработа
на реконструкция существующей 
центральной части города. Авторы 
проекта по существу не дали реко
мендаций по застройке центра. Не 
определены места расположения та
ких важных зданий, как оперный те
атр, почтамт, а также цирка, крыто
го рынка. Не ясно, как будет за
страиваться набережная реки Томи. 
Бывший Коммунистический проспект, 
улицу Карла Маркса, улицу Максима 
Горького, Московский тракт и неко
торые другие авторы проекта пред
лагают «закрыть», а неудобные ули
цы Советскую и имени Розы Люксем
бург предлагается расширить и пре
вратить в магистрали первого клас
са. На наш взгляд, это и неправиль
но, и нереально.

Сейчас в центральной части горо
да жилой фонд имеет износ свыше 
50 процентов. В проекте правильно 
предусматривается его снос и за
стройка освободившейся территории 
многоэтажными домами. Но вот па
радокс: количество населения при

этом не увеличится, а вдвое снизит
ся! Дело в том, что, механически 
применив действующие расчетные 
нормы, проектировщики значитель
ную территорию в центральной ча
сти города отвели под санитарно-за
щитные зоны. А возможно было ѵ 
другое решение.

Если согласиться с нынешним 
проектом, в будущем в центральной 
части города, будет проживать только 
10—12 процентов населения, 
остальные 90 процентов —  в пери
ферийных жилых районах. В то вре
мя, как в центральной части города 
можно разместить примерно около 
одной трети населения. Не правиль
нее ли поэтому будет уплотнить 
стройку центра за счет повышения 
зданий до 9— 14 этажей и таким об
разом использовать территорию цен
тра более рационально?

В проекте предлагается одновре
менно начать освоение и застройку 
четырех новых жилых районов: на
территории нынешнего аэродрома, 
вдоль Иркутского тракта, в районе 
зональной станции и Восточного по
селка. В каждый район нужно про
кладывать сети водопровода и кана
лизации, тепловые сети, строить до
роги. Это ведет к распылению 
средств.

У проекта генплана Томска есть 
много и достоинств. Думается, что 
проектировщики учтут замечания и 
устранят досадные просчеты.

Т. БРИЛЛЬ, 
уполномоченный Союза архитек
торов СССР по г. Томску.

А \руы
В М о н г о л ь с и о й  Н а р о д н о й  Р е с п у б л и к е  с п о м о щ ь ю  С о в е т с к о г о  С о ю - 

за и с о ц и а л и с т и ч е с к и х  с т р а н  с т р о и т с я  р я д  п р о м ы ш л е н н ы х  о б ъ е к 
т о в ; В с е в е р н о й  ч а с т и  с т р а н ы ,  в  р а й о н е  Д а р х а н а , с о о р у ж а е т с я  м о щ 
н ы й  п р о м ы ш л е н н ы й  и  э н е р г е т и ч е с к и й  ц е н т р , р а с т е т  н о в ы й  г о р о д .

С тр о й ка ^  д а р х а н с к о г о  к о м б и н а т а  —  я р к и й  п р и м е р  т е с н ы х  в з а и м о 
о т н о ш е н и й  и с о т р у д н и ч е с т в а  б р а т с к и х  с о ц и а л и с т и ч е с к и х  с т р а н . С о 
в е т с к и й  С о ю з  о к а з ы в а е т  п о м о щ ь  в  с т р о и т е л ь с т в е  т е п л о ц е н т р а л и , 
в ы с о к о в о л ь т н о й  л и н и и  э л е к т р о п е р е д а ч и  и ж е л е з н о й  д о р о г и , с о е д и 
н я ю щ е й  Д а р х а н  с б у р о у г о л ь н ы м  р у д н и к о м  в Ш а р и н г о л е .  С п о 
м о щ ь ю  Ч е х о с л о в а к и и  с о о р у ж а е т с я  п е р в ы й  в М о н г о л и и  ц е м е н т н ы й  
з а в о д .

Н а  с н и м к е :  м е х а н и з и р о в а н н ы й  э л е в а т о р  и  б е т о н н ы й  з а в о д  в Д а р - 
х а н е ,  п о с т р о е н н ы е  с  п о м о щ ь ю  С С СР .

(Ф ото  ЧТК

С О В Е Т С К А Я  Г Е Р О И Н Я  
КОСМОСА В ЛОНДОНЕ
ЛОНДОН, 4 февраля. (ТАСС). 

В. Николаева-Терешкова прибы
ла сегодня в Лондон по пригла
шению Английского общества 
межпланетных сообщений. На 
аэродроме ее приветствовали 
парламентский заместитель ми
нистра гражданской авиации 
Мартен, президент Английского 
общества межпланетных сооб
щений доктор Шеперд.

Первую женщину-космонавта 
I встречали также ответственные 

сотрудники советского посолъ- 
Я ства во главе с послом СССР в 
IIВеликобритании А. А. Солдато- 
I\вым. На аэродроме В. Николае ва- 
уТерешкова сделала заявление 
I\для печати, а также ответила на 

вопросы корреспондентов радио, 
телевидения и газет.

Референдум закончился
АККРА, 4 февраля. (ТАСС). Народ 

Ганы одобрил введение в стране од
нопартийной системы. На проходив
шем референдуме по этому вопросу 
за введение однопартийной системы 
отдали свои голоса 2.773.920 чело

век из 2.877.464, зарегистрирован
ных для участия в голосовании. 
Правящей партией в Гане сейчас яв
ляется Народная партия конвента, 
возглавляемая президентом Ганы 
Кваме Нкрума.

ПРЕСЕЧЬ ПИРАТСКИЕ ДЕЙСТВИЯ!
ГА В А Н А , 4 февра

ля. (ТАСС). 3-го фев
раля военно-морские 
суда С Ш А  захватили 
в международных во
дах кубинскую рыбо

ловную флотилию в 
составе 4-х судов, за
нимавшихся рыбной 
ловлей. В связи с 
этим новым пиратским 
актом министр иност-

Н а ц и о н а л ь н ы и 
Ц е й л о н ап р а з д н и к

КОЛОМБО, 4 февраля. (ТАСС). Сегодня 
Цейлон отмечает 16-ю годовщину своей неза
висимости. Официальные торжества в этом го
ду состоялись в городе Галле — администра
тивном центре южной части страны. Здесь со
стоялся парад вооруженных сил Цейлона, ко
торый принимала премьер-министр Сиримаво 
Бандаранаике.

Цейлонские газеты на первых полосах под 
крупными заголовками публикуют сегодня 
приветственное послание Н. С. Хрущева по 
случаю национального праздника Цейлона.

ранных дел Кубы 
Рауль Роа от имени 
Революционного пра
вительства направил 
правительству Соеди
ненных Штатов ноту, 
в которой решительно 
протестует против 
■«преступного наруше
ния элементарных 
норм международного 
права».

Это новое варвар
ское действие прави
тельства Соединенных 
Штатов, говорится в, 
ноте, является частью 
преступного плана, на
правленного на то, 
чтобы путем голода,

экономической и тор
говой блокады сло
мить кубинский народ.

Революционное пра
вительство Кубы тре
бует немедленного 
освобождения членов 
экипажей и возвра
щения захваченных 
кубинских судов.

Революционное пра
вительство Кубы дало 
указание своему по
стоянному представи
телю в ООН поставить 
Совет Безопасности в 
известность об этом 
новом пиратском акте 
правительства Соеди
ненных Штатов.

„Мы не допустим 
войска НАТО на Кипр"

БЕЙ РУТ. В интервью коррес
понденту ливанской газеты «Ас-са 

> президент Кипра Макариос 
заявил, что Он решительно высту
пает против высадки на Кипре 
войск НАТО. «Посол С Ш А , — 
сказал Макариос, — передал мне 

письменном виде предложение 
насчет высадки войск НАТО. Мой 
ответ был ясным и откровенным.
Я официально выступаю против 
высадки этих войск на территории 
Кипра».

Макариос заявил также, что 
Кипр может признать лишь авто
ритет Организации Объединен
ных Наций и если уж  говорить о 
присутствии вооруженных сил на 
Кипре, то их состав может быть 
определен только Советом Без
опасности.

____________ (ТАСС).

(Запуск с п у т н и к а  
в США

НЬЮ -ЙОРК, 4 февраля. (ТАСС).
Морское министерство С Ш А  объ
явило сегодня о запуске искус
ственного спутника Земли для 
сбора информации о процессах, 
происходящих на Солнце. Время 
и место запуска спутника не со
общаются. Информация со спутни
ка будет поступать в обсервато
рии 13 стран, в том числе Англии,
Западной Германии, Италии, Гол
ландии, Швеции, Чехословакии.

Информация, уже полученная 
при помощи спутника, заявил 
представитель министерства, сви
детельствует о том, что Солнце 
быстро приближается к  периоду 
наименьшей активности в ходе за
вершения одиннадцатилетнего ци
кла возникновения и исчезновения 
пятен на Солнце.

Надеются, что запуск этого 
спутника будет способствовать вы
работке системы, которая будет 
предсказывать появление пятен ствах, стремясь 
на Солнце. ступника Руби.

Выступление Дуглас-Хьюма
ЛОНДОН, 4 февраля. (ТАСС). 

«Одностороннее ядерное разору
жение Англии является бесплод
ным жестом», — заявил англий
ский премьер-министр Дуглас- 
Хьюм на Митинге консерваторов в 
Бери (графство Ланкашир). Он 
отметил, что Англия выступает 
за «сбалансированное и полное 
разоружение».

Участие Англии в гонке ядер- 
ного вооружения Дуглас-Хьюм 
вновь мотивировал тем, что обла
дание термоядерным оружием 

якобы обеспечивает стране «по
четное место» за столом перегово-

Патриот» Руби вменяем
НЬЮ-ЙОРК, 3 февраля. (ТАСС). 

Владелец ночных клубов Руби, за
стреливший подозреваемого в убий
стве президента Кеннеди Л. Осваль
да, из клиники, куда он был направ
лен для обследования, вновь переве
ден в тюрьму. Врачи-психиатры, 
назначенные судом по требованию 
защиты для обследования Руби, не 
обнаружили органических измене
ний в мозгу Руби.

Врачи отвергают утверждения 
том, что, стреляя в Освальда, Руби 
якобы был в невменяемом состоя
нии.

Шесть адвокатов Руби тем не ме
нее продолжают цепляться за фаль
шивую версию о его невменяемости, 
для того, чтобы добиться освобож
дения или хотя бы вынесения ему 
условного приговора.

Кроме того, защитники намерены 
доказать, что Руби убнл Освальда, 
исходя из «патриотических побуж
дений», хотя известно, что обвине
ние Освальда в убийстве Кеннеди 
не доказано.

Поведение адвокатов свидетельст
вует, что они не стесняются в сред

ров между Востоком и Западом. 
«Я хочу совершенно ясно зая
вить, — продолжал Дуглас-Хьюм, 
— что не собираюсь уходить с 
этого места и не хочу видеть его 
пустым».

В своей полемике с лейборист
скими оппонентами, которые при
зывают пересмотреть «политику 
независимого ядерного средства», 
английский премьер отметил, что 
Англия должна иметь свою бомбу 
и что она не может рассчитывать 
только на американскую военную 
помощь. Излагая политику анг
лийского правительства в отно
шении развивающихся государств 
Азии и Африки, Дуглас-Хьюм се
товал на то, что разговоры о нео
колониализме «лишь наносят вред 
перспективам капиталовложений в 
Азии и Африке»,

В КОМИТЕТЕ 18 ТИ 
ПО РАЗОРУЖЕНИЮ

Ж Е Н Е В А , 4  ф е в р а л я . К о р р . ТА С С  
Г. Д р а г у н о в  п е р е д а е т : о т к р ы в  с е г о 
д н я ш н е е  з а с е д а н и е  К о м и т е т а  18 

г о с у д а р с т в  п о  р а з о р у ж е н и ю , п р е д 
с т а в и т е л ь  Н и г е р и и  П . О б и  п р е д о с т а 
в и л  с л о в о  гл а в е  д е л е г а ц и и  Н а р о д н о й  
Р е с п у б л и к и  Б о л га р и и  К . Л у к а н о в у .

К . Л у к а н о в  н а п о м н и л , ч т о  в о  вр е 
м я о б щ и х  п р е н и й  « б ы л о  п о д т в е р ж 
д е н о , ч т о  п о д г о т о в к а  с о г л а ш е н и я  о 
в с е о б щ е м  и п о л н о м  р а з о р у ж е н и и  п о д  
с т р о ги м  м е ж д у н а р о д н ы м  к о н т р о л е м  
о с т а е т с я  о с н о в н о й  и с а м о й  в а ж н о й  
з а д а ч е й  К о м и т е т а  1 8 -ти , и б о  о т  все 
о б щ е го  и  п о л н о г о  р а з о р у ж е н и я  з а 
в и с и т  о б е с п е ч е н и е  п р о ч н о г о  м и р а  н а  
з е м л е * .

Д е л е га т  Н Р Б  о т м е т и л , ч т о  н о в ы е  
с о в е т с к и е  п р е д л о ж е н и я  п о  в о п р о с у  
о « р а к е т н о -я д е р н о м  з о н т и к е *  (и м е 
ю т с я  в в и д у  п р е д л о ж е н и я , в н е с е н н ы е  
М и н и с т р о м  и н о с т р а н н ы х  дея С С С Р 

А . А . Г р о м ы к о  н а  п л е н а р н о м  з а с е д а 
н и и  X V I I I  с е с с и и  Г е н е р а л ь н о й  А с 
с а м б л е и  ООН в с е н т я б р е  1963 го д а ) 
у с т р а н я ю т  п о в о д ы  д л я  в о з р а ж е н и й  
со  с т о р о н ы  з а п а д н ы х  д е р ж а в , п р е д 
с т а в л я ю т  со б о й  ш а г  н а в с т р е ч у  п о з и 
ц и и  и в з гл я д а м  З а п а д а  и те м  с а м ы м  
о б л е гч а ю т  д о с т и ж е н и е  с о г л а ш е н и я  
п о  « э т о м у  у з л о в о м у  в о п р о с у  в се о б 
щ е г о  и п о л н о г о  р а з о р у ж е н и я » .  Б о л - 

J г а р с к а я  д е л е г а ц и я , з а я в и л  в з а н л ю -  
! ч е к и е  с в о е г о  в ы с т у п л е н и я  К . Л у к а 

н о в , о ж и д а е т , ч т о  п р е д с т а в и т е л и  з а 
п а д н ы х  д е р ж а в  п о л о ж и т е л ь н о  о т -  
к л и к н у т с я  н а  н о в ы е  п р е д л о ж е н и я  
СС СР и ч т о  э т о  б у д е т  с д е л а н о  и м и  в 
б л и ж а й ш е е  в р е м я .

З а те м  с л о в о  в з я л  п р е д с т а в и т е л ь  
С С С Р  С. К .  Ц а р а п к и н , к о т о р ы й  о т м е 
тил» ч т о  С о в е т с к и й  С о ю з  в ы д в и н у л  
на  X V I I I  с е с с и и  Г е н е р а л ь н о й  А с с а м 
б л е и  ООН в а ж н ы е  п р е д л о ж е н и я  п о  
в о п р о с у  о  « р а к е т н о -я д е р н о м  з о н т и 
к е » . С п о л и т и ч е с к о й  т о ч к и  з р е н и я , 
з а я в и л  С. К . Ц а р а п к и н ,  с о х р а н е н и е  
у  С С СР и С Ш А  д о  с а м о го  к о н ц а  р а з 
о р у ж е н и я  о п р е д е л е н н о г о  к о л и ч е с т в а  
р а к е т ,  т о г о , ч т о  н а з ы в а ю т  « р а к е т н о -  
я д е р н ы м  з о н т и к о м » ,  с о з д а л о  б ы  
д о п о л н и т е л ь н ы е  г а р а н т и и  б е з о п а с н о 
с т и  г о с у д а р с т в , о н е о б х о д и м о с т и  к о 
т о р ы х  н е м а л о  г о в о р и л и  зд е с ь  з а п а д 
н ы е  п р е д с т а в и т е л и ...

М ы  п о т о м у  и и д е м  н а  с о х р а н е 
н и е  р а к е т н о г о  з о н т и к а ,  ч т о  з а п а д н ы е  
д е р ж а в ы  в и д я т  д л я  се б я  к а к у ю - т о  
у г р о з у  в  п о л н о й  л и к в и д а ц и и  р а к е т 
н о -я д е р н о г о  о р у ж и я ,  а з о н т и к  к а к  
б ы  п р и к р ы в а е т  и х ,  п о д  е г о  з а щ и т о й  
б у д е т  п р о т е к а т ь  ве сь  п р о ц е с с  
о р у ж е н и я ,  о т  н а ч а л а  д о  к о н ц а  

С. К .  Ц а р а п к и н  з а я в и л , ч т о  в  с о о т 
в е т с т в и и  с  н о в ы м  п р е д л о ж е н и е м , 
в н е с е н н ы м  А . А . Г р о м ы н о  н а  X V I I I  
с е с с и и  Г е н е р а л ь н о й  А с с а м б л е и  ООН, 
д е л е га ц и я  С С С Р в н о с и т  с е й ч а с  на 
р а с с м о т р е н и е  к о м и т е т а  1 8 -ти  д о п о л 
н е н и я  и у т о ч н е н и я  к  с о в е т с к о м у  
п р о е к т у  д о г о в о р а  о  в с е о б щ е м  и п о л 

р а з о р у ж е н и и .  С. К . Ц а р а п к и н  
п о п р о с и л  с е к р е т а р и а т  ООН и з д а ть  
э т и  п о п р а в к и  в к а ч е с т в е  д о к у м е н т а  
К о м и т е т а  18 г о с у д а р с т в  
о р у ж е н и ю .

Г е н е р а л  Б е р н с  (К а н а д а )  в  с в о е м  
в ы с т у п л е н и и  у к а з а л ,  ч т о  «в  п р и н ц и 
п е  п р е д л о ж е н и я  С С СР я в л я ю т с я  и н 
т е р е с н ы м и , п о л е з н ы м и , о т к р ы в а ю т  

в о з м о ж н о с т ь  д л я  д в и ж е н и я  в п е р е д » . 
Н о в м е с те  с т е м  Б е р н с  у т в е р ж д а л , 
ч т о  с о в е т с к и е  п р е д л о ж е н и я  б у д т о  
н у ж д а ю ;гс я  в  к а к о м -т о  « д а л ь н е й ш е м  
у т о ч н е н и и » , к а к о й -т о  « д а л ь н е й ш е й »  

к о н к р е т и з а ц и и .

В з а к л ю ч е н и е  с е г о д н я ш н е го  з а с е 
д а н и я  п р е д с т а в и т е л ь  С Ш А  У . Ф о с т е р  
з а я в и л , ч т о  с о в е т с к а я  д е л е г а ц и я  не  
д о л ж н а  б ы л а  р а с п р о с т р а н я т ь  в  к а 
ч е с т в е  о ф и ц и а л ь н о г о  д о к у м е н т а  К о 
м и т е т а  1 8 -ти  « о б р а щ е н и е  н е п р а в и 
т е л ь с т в е н н о й  г р у п п ы »  — т а к  о н  н а 
з ва л  п е р е д а н н ы й  в ч е р а  д в у м  с о п р е д 
с е д а те л я м  К о м и т е т а  18 -ти  т е к с т  з а я в 
л е н и я  п р а в и т е л ь с т в а  Г Д Р , о б р а щ е н н о 
г о  к  К о м и т е т у  п о  р а з о р у ж е н и ю .

Н а э т о  у т в е р ж д е н и е  а м е р и к а н с к о 
г о  д е л е га т а  С. К . Ц а р а п к и н  о т в е т и л , 
ч т о  р е ч ь  и д е т  о д о к у м е н т е , и с х о д я 
щ е м  о т  п р а в и т е л ь с т в а  Г е р м а н с к о й  
Д е м о к р а т и ч е с к о й  Р е с п у б л и к и , о т  
п р а в и т е л ь с т в а  и  г о с у д а р с т в а , к о т о 
р ы е  п р и з н а н ы  м н о г и м и  г о с у д а р с т 
в а м и , в  т о м  ч и с л е  р я д о м  с т р а н  — 
у ч а с т н и к о в  К о м и т е т а  1 8 -ти .

З а я в л е н и е  п р а в и т е л ь с т в а  Г Д Р , п о д 
ч е р к н у л  С. К , Ц а р а п к и н , я в л я е т с я  
в а ж н ы м  в кл а д о м  в д е л о  м и р а , с о 
д е й с т в у е т  р а б о т е  К о м и т е т а  1 8 -ти , и 
п о э т о м у  и м е ю т с я  все  о с н о в а н и я  для 
р а с п р о с т р а н е н и я  э т о г о  з а я в л е н и я  д 
к а ч е с т в е  о ф и ц и а л ь н о г о  д о к у м е н т а .

р а з -

р а з -

ВНЕШНЯЯ ПОЛИТИКА  
США ТЕРПИТ ПРОВАЛ

выгородить пре-

Нет, щуке не проглотить норову
Управляющий Томским госрыб- 

трестом Е. П. Фомин долгие годы 
грыз зуб на животноводство в рыбо
ловецких артелях, подведомствен
ных тресту. Особенно докучали ему 
коровы рыбоартелей Александров
ской промышленно-производствен
ной зоны. На фермы надо за
возить концентраты, посылать 
технику, запасные части, го
рюче-смазочные материалы. Управ
ляющий шел на всякие хитрости и 
уловки, чтобы избавиться от живот
ных. Вначале он давал распоряжения 
о ликвидации крупного рогатого ско
та, потом стал засылать в артели 
своих экономистов и ревизоров, ко
торым давал конкретные задания: 
доказать, что животноводство в 
рыбоартелях убыточно.

Бюро партийного комитета зоны 
не раз останавливало ретивого уп
равляющего. Вопрос о том, что в 
рыбоартелях Александровской зоны 
нельзя ликвидировать животновод
ство, рассматривался и в вышестоя
щих организациях. Тов. Фомин ус

покоился, но ненадолго. Однажды в 
«Экономической газете» появилась 

статья «Прибрежные поморы». Ав
тор поднимал вопрос о сокращении 
сельскохозяйственного производства 
в рыболовецких артелях Архангель
ской и других областей. В статье 
упоминалось, что в этом году вылов 
рыбы в Томской области сократился 
на 7 процентов, якобы, тоже пото
му, что рыбоартели занимаются 
сельским хозяйством.

Прочитал статью тов. Фомин, и на 
его лице заиграла довольная улыб
ка: «Теперь у меня есть основа
ние...»

В рыбоартели и рыбозаводы поле
тела срочная телеграмма: «Немед
ленно обсудить статью «Экономиче
ской газеты» «Прибрежные помо
ры» на общих собраниях колхоз
ников. Протоколы высылайте в 
трест и «Экономическую газету». 
Е. Фомин».

Сотенным тиражом была перепе
чатана на машинке статья из «Эко
номической газеты» и экстренно ра

зослана во все артели. Многие пред
седатели артелей Александровской 
промышленно-производственной зо
ны, получив эту депешу, усмехну
лись и положили ее в столы. А Ев
гений Петрович, между тем, метал 
громы и молнии.

—  Как вы смеете задерживать 
такой важный материал?! —  разно
сил он по рации директора Алек
сандровского рыбокомбината Я. Не
стерова. —  Немедленно шлите про
токолы да вынесите особым пунк
том согласие колхозников на ликви
дацию животноводства.

А коровы, как на зло, повышают 
и повышают удои. Бычки растут, 
прибывая в весе каждые сутки на 
650 граммов. За прошлый год рыбо
артели Александровской зоны прода
ли государству 2.000 центнеров мя
са и 13.300 центнеров молока. 
Каждая артельная корова дала в 
среднем за 1963 год по 1.866 ки
лограммов молока. И это, Евгений 
Петрович, без вашей помощи, без 
комбикормов, которые должен был

госрыбтрест выделить для животно
водства! А передовые доярки зоны 
Э. А. Симон, Л. Ф. Гузей, Е. И. Зи- 
нер и другие получили от своих 
групп по 2.330— 2.650 килограм
мов молока на корову.

Разве вредит это выполнению 
плана рыбодобычи? Нет. Наоборот, 
если ликвидировать в рыбоартелях 
животноводство, то многие рыбацкие 
семьи будут вынуждены покинуть 
артель. Почему? А потому, что в 
семьях, кроме мужчин-рыбаков, 
имеются женщины. Чем же их, поз
вольте спросить, занять? На рыбную 
ловлю они не могут ехать потому, 
что нужно отрываться от семьи на 
наделю— две, а то и месяц. А дома 
они с удовольствием ухаживают за 
скотом. И им хорошо, и государству 
польза.

В рыбоартели «Россия», напри
мер, 50 рыбаков. Все они ' ведут 
рыбный промысел. А что делать 
50 женщинам? Вот они и ухажива
ют за артельным скотом. В прошлом 
году доярки надоили по 2.100 ки-

■  ■ ■

лограммов молока на корову. Артель 
продала 150 тонн молока и 180 
центнеров мяса государству. От жи
вотноводства получила больше 33 
тысяч рублей чистого дохода. Разве 
это плохо?

И такое положение в каждой ры
боловецкой артели зоны. Спраши
вается, зачем стремится т. Фомин к 
ликвидации животноводства в Алек
сандровском районе? Условия для 
его развития есть: в каждом хозяй
стве выстроены добротные скотные 
дворы, заготовка кормов ведется ме
ханизированным способом, лугов в 
районе —  глазом не окинешь. В 
прошлое лето почти в каждом хозяй
стве создан полуторагодовой запас 
сена. Наоборот, в Александровском 
районе есть все условия для рас
ширения и интенсивного ведения 
животноводства.

Так и хочется сказать вам, т. Фо
мин: «Нет, щуке не проглотить ко- 

Алек- 
будет

рову!». Животноводство в 
сандровской зоне должно 
развиваться.

С. Д0ЛГИРЕВ.

НЬЮ -ЙО РК, 4 февраля. Корр. 
ТАСС Гарри Фримен передает:

«Америка сейчас терпит пора
жение за поражением во всех ча
стях земного шара», — пишет 
консервативный журнал «Юнайтед 
Стейтс ньюс энд Уорлд Рипорт», 
который до сих пор защищал 
агрессивную внешнюю политику 
С Ш А.

Журнал заявляет, что все на
стойчивее выдвигаются требова
ния, чтобы Соединенные Штаты 
«отступили со своих позиций 
всем мире».

«Провалы, — предсказывает 
журнал, — заставят С Ш А  пойти 
на некоторые отступления. Распа
дающиеся союзы вызовут другие 
отступления... Видимо, для Соеди
ненных Штатов заканчивается це
лая эра, в которой они пытались 
с помощью денег и сильной оборо
ны добиться руководства всем ми
ром».

Журнал отмечает, что с начала 
холодной войны Соединенные 
Ш таты израсходовали 108 млрд, 
долларов на «помощь иностран
ным государствам» и 684 млрд, 
долларов — на военные цели, пы
таясь добиться «мирового руковод
ства». Все же, отмечает ж ур
нал, Соединенные Ш таты «оказа
лись в затруднительном положе
нии» почти во всех частях мира, 
и «эти трудности, видимо, возра
стают».

В Западной Европе, пишет да
лее журнал, один союзник — А н
глия — ведет торговлю с Кубой, 
несмотря на возражения Соединен
ных Штатов: другой союзник — 
Франция — «оспаривает у  Соеди

ненных Штатов руководство как в 
Европе, так и в Азии».

В Латинской Америке, сетует 
журнал, «царит полный беспоря
док».

«Война в Южном Вьетнаме раз
вивается очень скверно. Вскоре 
Соединенные Штаты могут встать 
перед выбором: либо послать еще 
больше солдат, еще больше денег, 
либо уйти оттуда. Когда-то надеж
ный союзник Пакистан оскорблен. 
Таиланд, который также когда-то 
был надежным союзником, сейчас 
официально внесен в список опас
ных районов».

В качестве еще одного подтвер
ждения кризиса американской 
внешней политики журнал «Юнай
тед Стейтс ныос энд Уорлд Ри
порт» указывает на неустойчивость 

системы союзов, созданной Соеди
ненными Штатами после второй 
мировой войны.

Журнал пишет: «Союз НАТО  в 
Европе раздирают распри. Двое 
союзников — Греция и Турция — 
грозятся начать военные действия 
друг против друга. Союз СЕАТО 
в Юго-Восточной Азии находится 
на грани краха. Союз СЕНТО на 
Среднем Востоке так и не мог 
встать на ноги. Организация аме
риканских государств в Западном 
полушарии выслушивает обвине
ния, выдвигаемые Панамой про
тив Соединенных Штатов».

Юнайтед Стейтс ньюс энд Уорлд 
Рипорт» отмечает также, что пози
ция Соединенных Штатов в ООН 
становится все более слабой и что 
«сейчас существует возможность, 
что голоса в ООН могут выйти из- 
под контроля».

П о м е щ и к  

в б а с т у ю щ и х
РИМ. Ах. вы решили басто

вать? Ну так вот вам мой ответ!—
этими словами Микиле Сано, 

помещик из Полистены (провин
ция Реджо-ди-Калабрия, южная 
Италия), выхватил пистолет и от
крыл стрельбу по собравшимся пе
ред его усадьбой батракам. Две пу
ли попали в 16-летнего Франческо 
Тримарки, который был отправлен

с т р е л я е т
б а т р а к о в

в больницу, где ему пришлось 
срочно делать операцию.

То, что произошло в Полистене, 
представляет собой лишь один из 
эпизодов острой классовой борь
бы. развернувшейся в долине 
Джойя-Тауро, где 30 тыс. батра
ков уже вот несколько месяцев до
биваются от помещиков улучшен 
ния оплаты своего труда.

(ТАСС).
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Р  СТЬ В ТО М СКЕ на переулке 
"  Совпартшкольном старинное 

трехэтажное здание— школа №  3 .
У  ее окон растут березы. Строй
ные и высокие, они словно для то
го и выросли, чтобы каждой вес
ной, когда раскрываются в клас
сах окна, манить учеников своей 
молодой пахучей зеленью.

Ш коле №  3 исполнилось 100 
лет. А  наш выпуск отметил недав
но свой маленький юбилей — 10 
лет тому назад в стенах этой шко
лы мы получили аттестаты.

Небольшой срок — 10 лет, а
как изменились наши ребята! Поч
ти все выпускники бывшего 10 «а» 
окончили высшую школу — 19 че
ловек из 22, а оставшиеся трое 
имеют среднее техническое обра
зование и все трое учатся на заоч
ных или вечерних отделениях ин
ститутов. Где-то мчится сквозь 
шторм и ветер, рассекая суровые 
волны океана своим торпедным ка
тером, Вена Макаров, выпускник 
Высшего военно-морского учили
ща. На суровой Чукотке исследует 
богатейшие недра родной страны 
Саша Сыромятников — инженер- 
геолог, всеобщий любимец класса, 
остроумный человек с добрым 
юмором.

Казалось, разъехавшись, мы 
уже никогда не встретимся: обза
велись семьями, детьми, прибави
лось забот, изменились интересы 
Но приходит лето с отпусками, с 
дальними дорогами и, как птицы, 
слетающиеся в родные края, од
ним погожим летним вечером со
бираемся мы у нашего вечного 
классного руководителя — Авгу
сты Павловны Молодых.

Теперь уже могут позволить се
бе ее выпускники маленькую воль
ность: принести бутылку— другую 
шампанского и поднять бокалы за 
дружбу, которая «навек неруши
ма», и за молодость, которая «веч
но жива!» Эти слова поэта Гусева 
— наш девиз, который украшает 
памятную школьную фотографию 

Все интересно нашему бывшему 
классному руководителю: как ж и
вет твоя семья, как идут твои дела 
на заводе, в аспирантуре, в геоло
гической партии. В каждом ее воп-

27.200.000
выигрышей

13 февраля-первый тираж 
денежно-вещевой лотереи 

РСФСР 1964 года
М О С КВА, 4 февраля. (Корр. 

ТАСС). Владельцами 60 авто
мобилей «Москвич» станут в 
этом месяце обладатели са
мых «счастливых» билетов 
денежно-вещевой лотереи 
РСФСР 1964 года (первого 
выпуска), сообщили корреспон
денту ТАСС в управлении Гос- 
трудсберкасс и Госкредитов 
Российской Федерации. Тираж 
выигрышей состоится в Москве 
13 февраля.

Кроме 60 автомобилей «Мо
сквич», по первому выпуску бу
дут разыграны 120 мотоциклов 
«Планета», 180 пианино. 300 
мотовелосипедов, 4.380 холо
дильников «Саратов», «Ока», 
«Мир», 4.420 ковров, 2.940 
стиральных машин и т. д. В чи
сле ценных выигрышей — ма
логабаритные приемники «Атмо
сфера-2» и «Нева-2», фотоаппа
раты «Зоркий-4», пылесосы 
«Чайка», электробритвы «Харь
ков». Предусмотрены также 
денежные выигрыши в один, 
пять и двадцать рублей.

Всего в этом году по денеж
но-вещевой лотерее состоится 
восемь тиражей выигрышей. По 
всем выпускам разыгрывается
27.200.000 выигрышей на об
щую сумму 51 миллион рублей.

росе чувствуется искреннее вни
мание к  твоей судьбе.

Большое и хорошее сердце у 
этого человека, но и ему нелегко 
было найти путь к  нашим серд
цам...

Встаньте дети, — сказала, 
войдя в 6-й класс «б», совсем мо
лодая учительница с косою, с доб
рыми серыми глазами. — Зовут 
меня Августа Павловна Молодых.
Я буду вести у вас русский язык.
Я — ваш классный руководитель.

Мы застучали партами, зашмы
гали носами, зашуршали учебни
ками, тетрадями.

О чем мы думали тогда? Веро
ятно, о том, чтобы побыстрее за
звенел звонок, чтобы, как и пре
жде, выскочить на улицу и до изне
можения весь оставшийся день го
нять футбол, общаясь со сверст
никами во время «баталий» дале
ко не литературным языком. Или 
просто ходить по городу, по при
стани и «бить баклуши».

Только что кончилась война. 
Многие из нас выросли без отцов, 
знали нужду. Мы были далеко не 
идеальным материалом для лепки 
характеров. Например, Вова Гав
рилов. У его матери на руках трое 
детей. На целый день предостав
лен он в распоряжение «улицы». 
Двойки по русскому языку, но за
то обширный запас «уличных» 
слов — вот то, над чем предстояло 
поработать классному руководите
лю.

Все началось с белых воротнич
ков, с этих маленьких белых тря
почек, которые мы должны были 
ежедневно самостоятельно приши
вать к  своим курткам. Как логи
ческое следствие, появилась необ
ходимость ежедневно мыть шею, 
что далеко не у  каждого сочета
лось с его личными убеждениями.

Затем 6-й класс «б»* стал носить 
красные галстуки, не прятать их 
в карманы, а именно носить. И 
каждый день гладить их. В классе 
родился дружный пионерский от
ряд, который стал затем лучшим 
в городе и носил имя X I съезда 
ВЛКСМ .

Тогда мы не знали, почему это 
так вдруг Вета Сахаров и Саша 
Сыромятников увлеклись авиамо
делизмом и не вылазили из Дома 
пионеров, почему это Андрей Мар- 
цулан и его друзья с увлечением 
работали над классными фотоаль
бомами и выставками, почему у

Ученики о своих учителях

Здесь десять классов 
П Р О Й Д Е Н О .

нас в классе появились своя газе
та «Костер», библиотека, в кото
рой было более 300 книг. Теперь 
мы знаем, что все это организова
ла она, наша неутомимая Августа 
Павловна.

Сколько нужно было иметь вы
думки, энергии, времени, чтобы за
интересовать и увлечь нас каким- 
нибудь новым полезным деломі

Когда страна отмечала, напри
мер, День Советской Армии, на 
наш классный час приходили Герой 
Советского Союза А. Я. Власов, 
прославленный танкист, или Л. Н. 
Иванов — полковник артиллерии. 
И каждый из них, будучи отлич
ным рассказчиком, вызывал у  нас 
столько гордости за нашу армию, 
столько интереса, что после этих 
классных часов все мы только 
мечтали и говорили об армии.

В 7-м классе мы все «путешест
вовали» по горьковским местам: 
один из нас «ехал» на Капри, дру
гой— в бывший Нижний Новгород, 
третий— в Москву. С «дороги» мы 
писали Августе Павловне письма 
о своих впечатлениях, о достопри
мечательностях тех мест. Мы учи
лись писать, фантазировать, меч
тать.

Коллективные походы в кино, 
музеи, в ботанический сад, в лес 
на лыжах — традиционные школь
ные мероприятия. Кажется, трудно 
внести что-нибудь новое, как-то 
разнообразить их, но Августа Пав
ловна находит живинку. Конечно, 
поход в лес на лыжах уже сам по 
себе хорош: свежий воздух, хоро
шая разминка, захватывающая 
дух скорость, когда ты летишь 
горы, а потом костер с чаем. Но 
еще лучше, если к  этому добав
ляется цель. И вот у нашего клас
са появляется подшефная сель
ская школа. Не один1 раз «ходили 
мы походами» к своим сельским 
друзьям, помогли организовать им 
библиотеку, научили тому, что уме
ли делать сами.

Новым смыслом и содержанием 
наполнилась жизнь нашего клас
са. У  каждого появились какие-то 
новые общественные дела, мы ста
ли дружнее. Заболел, например, 
Саша Анисимов, и почти весь 
класс идет его проведать, помогает 
его маме наколоть или принести 
дров.

Но вот случилась беда послож
нее, о которой в классе не все и 
догадывались. В семье Андрея 
Марцулана несчастье — ушел 
отец. Здесь уже сам классный ру
ководитель вмешивается в судьбу 
семьи. Августа Павловна беседует 
с отцом, с его товарищами. Конеч- 

она не ставит целью сделать 
невозможное, но сделала столько, 
чтобы на судьбе Андрея все это 
отразилось как можно меньше.

Часто сегодня заходит к  А вгу
сте Павловне инженер Андрей 
Марцулан. Вероятно, он никогда 

подсчитывал всего того доброго 
и хорошего, что сделала для него 
эта женщина, но я знаю, она стала 
для него второй матерью.

Два ученика-шестиклассника 
Августы  Павловны вдруг «влюби
лись» в сверстниц из 2-й школы. 
Начинающие «донжуаны» умудри
лись наполучать и «двоек» и про
пустить немало уроков за одну не
делю.

Учительница оставила их после 
уроков, пригласила в свободный 
класс. Очень было интересно, что 
она им скажет: прикажет «не лю
бить», отчитает за двойки и вызо
вет родителей, сообщит директору 
женской школы и посоветует «при
нять меры?» А  она просто взяла и 
рассказала о своей любви. О том, 
как дружила с Сережей, как ката
лись на лодке с ребятами, как пе
ли песни на широких речных пле
сах. Так с ними еще никто не гово
рил. Потом она посоветовала про
сто, по-товарищески, с какими 
«девчонками» нужно дружить 
как дружить, чтобы никогда-нико-
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гда не было стыдно ни перед ни
ми, ни перед самим собой.

Прошли годы, и эти двое, сча
стливые отцы, бережно несут по 
жизни вместе с настоящей лю
бовью добрые слова учительницы.

Я иду по заснеженному пере
улку мимо знакомых берез. Ш кола 
готовится 8 февраля отпраздно
вать свое столетие. Первоклассни
ки заучивают наизусть приветст
венные стихи для традиционного 
вечера встречи, художник редкол
легии трудится над дружеским 
шаржем на какого-нибудь знаме
нитого выпускника-медалиста. Ми
лица Александровна Ежова за сво
им директорским столом решает 
очередную школьную проблему. 
Наша Августа Павловна — снова 
ответственная за проведение вече
ра . встречи, — дел хоть отбавляй.

Вот и на этот раз мы снова со
беремся в своей родцой класс, вы
пускники 10-го класса «а»: Б. Ана
ньев, А . Анисимов и Л. Пешехо- 
нов — преподаватели вузов, инже
нер А . Егоров, врач В. Пустовой- 
тов, выпускники военных училищ 
Б. Демаки и В. Кондинский, стро
итель Г. Скрябин. И пусть не бу
дет рядом с нами инженеров А. Сы
ромятникова, Ю. Бронникова, 
Ю. Бровченко, В. Давиденко, 
М. Ковальского, Ю. Марина, 
О. Перлина и Л. Колокольцева — 
мы знаем, они получили по почте 
пригласительные билеты и мыс
ленно с нами. Мы будем верить, 
что в этот час вспоминают о своих 
школьных друзьях те из нас, кто 
сегодня с оружием в руках на бое
вом посту. Это В. Сахаров 
Л. Здесенко, Ю. Прикладов, 
Ю. Воинов и В. Макаров. Непре
менно вспомнит и обязательно на
пишет еще о своей родной школе 
наш журналист В. Гаврилов.

Жаль, не будет вместе с нг 
многих наших школьных учите
лей. Но где бы они ни были, пусть 
знают, что их помнят и любят вы

пускники. Мы помним Ангелину 
Ивановну Власову, Лидию Львов
ну Врио, Николая Николаевича 
Патлахова, Ирму Федоровну По- 
лисадову, Марию Семеновну Ку- 
шнер. Мы не забудем нашу ста
ренькую добрую Галину Петровну 
Ш ацкую , которую уже никогда 
больше не увидим.

Отзвенит голосами юбилейный 
вечер встречи, и снова утром бу
дет спешить в школу №  3 с тяже
лыми кипами проверенных дик
тантов и сочинений наша Августа 
Павловна. Снова будет подбирать 
для кинопроектора новые учебные 
фильмы, придумывать что-нибудь 
интересное для своих вернувших
ся из премиальной поездки в Ле
нинград и Москву «пятиклашек», 
а быть может, сагитирует кого- 
нибудь из выпускников помочь ей 
организовать новый турпоход, 
в свое время в Нарым 
«необитаемый» остров 
на Оби.

Или осенью с кем-нибудь из 
своих выпускников съездит на мо
тороллере в осенний желто-багро-
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Горит олимпийский огонь!
ИН С БР УК, 4 

февраля. (Спец, 
корр. ТАСС В. 
Стародуб). Нача- 

IX  Белой
Дворцов и А. 
лась вторая половина 
олимпиады. 4 февраля «прекрас
ная половина» олимпийцев отды
хала. Был первый «мужской» 
день. И сегодня наши мужчины 
завоевали золотую медаль. 30-лет
ний кировчанин В. Меланин стал 
олимпийским чемпионом по биат
лону. Все 20 пуль он послал точно 
в мишень и прошел 20-километро
вую дистанцию со временем — 
1 час 20 мин. 26,8 секунды.

...Солнце в этот день задержа
лось где-то «по дороге» в Зее- 
фельд, утро выдалось прохладное 
— 7 градусов мороза, ветреное. 
На старт вышло более 50 ассов 
современного зимнего двоеборья, 
в том числе четыре советских. На 
Меланина особенно не рассчиты
вали (дома в этом сезоне он вы
ступал неудачно) и даже до пос
леднего момента не хотели вклю
чать в команду. Но трехкратный 
чемпион мира славится тем, что 
умеет в нужный момент собрать
ся. Так было и на Этот раз.

Своим главным соперником Ме
ланин считал известного финского 
лыжника, сейчас переквалифици
ровавшегося в биатлониста В. Ха- 
кулинена, побаивался его и немно
го нервничал поначалу. Но когда 
узнал, что на первом огневом ру

беже Хакулинен дважды промах
нулся, успокоился и победил 
(кстати. Хакулинен не вошел да
же в первую «десятку»). Моск
вич А . Привалов завоевал сереб
ряную медаль — 1 час 23 мин. 
42,5 сек. — (все 20 попаданий). 
«Бронзовую награду» получил 
малоизвестный спортсмен норве
жец О. йордет. Он сделал два 
промаха, но сильно прошел гон
ку. Москвич В. Пшеницын и ле
нинградец Н. Пузанов — также 
в «десятке» сильнейших. Пшени
цын — седьмой, Пузанов — деся
тый.

Победа Меланина несколько 
смягчила горечь от неудачи на
ших конькобежцев. Тут-то уверен
ность в «золоте» была почти сто
процентной. Беспокоило одно: в
последнее время во весь голос 
заявили о себе американские 
спринтеры. А  в олимпийском Ин
сбруке их голос оказался «гром
че». Как и на Олимпиаде 1952 
года 'тогда наши спортсмены еще 
не выступали), первое место до
сталось американскому скорохо
ду. На этот раз 23-летнему парик
махеру Ричарду Макдермотту — 
40,1 сек. Это новый олимпийский 
рекорд!

А  прежний обладатель этого 
рекорда москвич Евгений Гришин 
бежал нынче «не по-гришински» 
тяжело, нервно. У него был силь
ный сбой. И показал Гришин лишь

«серебряные секунды» (40,6). Хо
тя на тренировках здесь же он 
неизменно преодолевал 500 мет
ров быстрее 40 секунд.

Серебряные медали получили 
еще двое — 25-летний Владимир 
Орлов из Подмосковья и норвеж
ский спринтер Альф Естванг, по
вторившие время Гришина. Брон
зовую медаль не вручат никому.

К  хоккейному - матчу СССР — 
Финляндия, который состоялся в 
«Мессехалле», в строй 
после травмы вернул
ся Евгений Майоров.
В третьем периоде 

вратарь Б. Зайцев за
менил Коноваленко.
Результат игры —
10:0 (2:0, 4:0, 4:0) го
ворит сам за себя.
Шайбы забросили:
Б. Майоров — три,
Старшинов — две, по 
одной— Локтев, Алек
сандров, Якушев, Ра
гулин и Кузькин.

И Н С БР УК, 4 фев
раля. (Спец. корр.
ТАСС). Сразу пять

дена (также ГДР) Ильзе Гейслер, 
а бронзовая — австрийской спорт
сменке Хейне Турнер. Чемпион 
мира Томас Келер (и он из Обер- 
визенталя) стал сильнейшим в за
ездах мужчин на одиночном тобо- 
гане. Серебряную медаль завое
вал его соотечественник Клаус 
Бончак и бронзовую — Ганс 
Пленк (ФРГ).

О Ч КИ  И  М ЕДА Л И
Н е п о к о л е б и м о  п о л о ж е н и е  л и д е р а  Б е л о й  о л и м 

п и а д ы  к о м а н д ы  СССР. Н о п о с л е  с е д ь м о г о  д н я  
о л и м п и а д ы  4  ф е в р а л я ,  с у щ е с т в е н н ы е  и з м е н е н и я  
п р о и з о ш л и  в  п о л о ж е н и и  д р у г и х  к о м а н д .

с т р а н а
СССР

с у м м а  о ч к о в  
113.5

ОГК 55
Н о р в е ги я 43
Ф р а н ц и я 42 .5
Ф и н л я н д и я 39
А в с т р и я 34
СШ А 29.5
Ш в е ц и я 17
К а н а д а И
И т а л и я 9
К Н Д Р 7.5
В е л и к о б р и т а н и я 7
Г о л л а н д и я 7
Ш в е й ц а р и я • 7
П о л ь ш а 7
Я п о н и я 5
Ч е х о с л о в а к и я 4
Р у м ы н и я 2
К о л и ч е с т в о  м е д а л е й . з а в о е в а н н ы х  с п о р т с м е н а -

м и  р а з л и ч н ы х  с т р а н ,  п о с л е  с о с т я з а н и й  4  ф е в р а -

(п е р в а я  г р а ф а
олимпийских медалей ” р' ^ гя0н“ ееДалте̂ тья 
завоевали саночники

ИТОГИ НЕ Р А Д У Ю Т

Проведены соревнования по 
тяжелой атлетике в зачет зим
ней спартакиады областного со
вета общества «Труд». Они 
должны были явиться смотром 
подготовки штангистов, дать 
оценку развития этого вида 
спорта в коллективах физкуль
туры. К  сожалению, итог со
стязаний вызывает беспокой
ство.

Заявки на участие в сорев
нованиях поступили от 8 кол
лективов. Из них два — треста 
«Томскстрой» и завода рези
новой обуви — вообще не яви
лись. В ходе борьбы на помо
сте выбыли еще три команды, 
которые не смогли обеспечить 
зачетного количества участни
ков. Таким образом, остались 
одни «призеры» ■— спортсмены 
заводов электромеханического.

«Сибэлектромотор» и подшип
никового. В таком же порядке 
распределились и места в ко
мандном зачете.

Звание чемпионов областно
го совета общества разыгрыва
лось в восьми весовых катего
риях. ( II  полутяжелый вес не 
был представлен). Титулы силь
нейших соответственно завоева
ли: М. Пучнйн — инженер за
вода «Сибэлектромотор»,
Н. Пьянков — рабочий ТЭМЗа, 
Н. Михайлов, В. Белягин — 
представители завода «Сиб
электромотор». О. Батурин — 
мастер-подшипниковец, А. Жер
дев — инженер, Н. Куле
шов — ветеран тяжелой атле
тики, тренер команды ТЭМЗа 
и А . Водопьянов — инженер.

М н о г и е  
штангисты бы
ли плохо под
готовлены, не 
знали правил 
соревнований.
Это свиде
тельствует об

ской работы с ними в низовых 
коллективах.

Исходя из итогов состяза
ний, скомплектована сборная 
областного совета общества 
«Труд» которая примет уча
стие в первенстве области по 
тяжелой атлетике. Членам 
команды следует более серь
езно отнестись к  тренировкам, 
ибо впереди — острая борьба. 
Работникам областного совета 
общества необходимо сделать 

соответствующие выводы из 
прошедших соревнований и 

уделить больше внимания раз
витию тяжелой атлетики в кол
лективах физкультуры.

В. РАЗИ Н, 
судья всесоюзной категории.

объединенной герман
ской команды. 20-лет
ний техник из Оберви- 
зенталя (ГДР) Ортрун 
Эндерлейн стала чем
пионкой в соревнова
ниях на тобогане. Се
ребряная медаль вру
чена чемпионке мира, 
учительнице из Дрез-

Н е у д а ч а  
б и а т л о
Все большее распро

странение получает зим- 
отсут с т в и и нее современное двое- 
система т и ч е- борье. Позавчера закон- 

чились соревнования по 
9  этому виду спорта на пер

венство российского рес
публиканского совета 
«Буревестника». Прово
дились они в Томске. Сю
да съехались биатлони
сты из Омска, Смолен
ска, Ярославля, Ульянов
ска, Воронежа, Новоси
бирска, Башкирии. Оми
чи и томичи выступали 
двумя командами.

В биатлон входят лыж
ные гонки на 20 км и 
стрельба из боевой вин
товки на четырех огне
вых рубежах.

Победили омичи. Они 
же были сильнейшими в 
индивидуальном зачете: 

мастер спорта Г. Шпагин

Т О М С К И Х

н и с т о в
занял первое место, а его 
товарищ по команде 
Н. Безмельницын — тре
тье. Вторым призером 
стал новосибирец Л. Иса
ков.

Томичи выступили не
удачно. Им пришлось до
вольствоваться шестым 
командным местом.
В. Харченко вошел в пер
вую десятку биатлони
стов российского респуб
ликанского совета «Бу
ревестника».

Команде - победитель
нице были вручены пере
ходящий кубок и грамота.

С. АЛЕКСЕЕВ.
На снимке: чемпион

российского республикан 
ского совета «Буревест- 
ника» по биатлону омич 
Г. Ш пагин на огневом 
рубеже.

Фото В. Ефименко.

С ССР 
ОГК 
Н о р в е ги я  
Ф р а н ц и я  
Ф и н л я н д и я  
А в с т р и я  
СШ А 
И т а л и я  
К а н а д а
В е л и к о б р и т а н и я
Г о л л а н д и я
ККДР
Ш в е ц и я

М. Т а л ь  в е р е н  с е б е
РЕЙКЬЯВИК. 4 февраля. (ТАСС). 

Вторую победу в наступившем году 
одержал экс-чемпион мира по 
шахматам М. Таль. После Гастин- 
ского турнира он выиграл первенст
во и на международных соревнова
ниях в столице Исландии. Двенад
цать побед и всего одна ничья — 
таков изумительный результат его 
тринадцати встреч. На второе место

выплел югославский гроссмейстер 
С. Глигорич — 11,5 очка.

Несколько скромнее, чем в Га
стингсе, выступила в мужском тур 
нире в Исландии чемпионка мира 
Н. Гаприндашвили. У Ноны после 
12 туров — пять очков и одна отло
женная партия. В таблице она идет 
вслед за чемпионом Исландии 
С. Юханссоном, занимающим седь
мое место с шестью очками.

ПОГОДА

области6 февраля по Томской 
ожидается малооблачная погода, 
без осадков, ветер слабый, темпе
ратура воздуха 18— 23 градуса 
мороза.

7 — 8 февраля—облачно, с про
яснениями, местами слабый снег, 
ветер южный, 5— 10 метров в се
кунду, температура ночью 2 0 — 25 
градусов, днем — 12— 17 граду
сов мороза.

ТО М С КАЯ М Е Х А Н И Ч Е С КА Я  П РАЧ ЕЧ Н АЯ

принимает в стирку белье от населения и организаций.
Заказы по стирке белья выполняются в течение 4 суток, 

стоимость стирки — 20 коп. за один килограмм сухого белья.
За дополнительную плату прачечная производит прием и до

ставку белья на дом.
Механическая прачечная производит также стирку и отжим 

белья в сетках. Через три часа заказчик может получить свое 
белье.

Стоимость этих услуг — 13 коп. за один килограмм. Белье 
можно сдавать и получать на приемных пунктах прачечной по 
следующим адресам: проспект имени Ленина. 86. переулок 
Плеханова, 7, улица Советская, 55, улица Пушкина, 5. а так
же при прачечной по улице Партизанской, 11.

П О Л ЬЗУЙТЕСЬ УС Л У ГА М И  М ЕХА Н И Ч ЕС КО Й  П Р А 
ЧЕЧНОЙ. 2 — 2

как 
или на 

Албазино

вый лес за букетом ярких листь
ев, чтобы завтра провести такой 
тематический урок по «левитанов- 
ской осени», после которого на 
все полугодие от назойливых прак
тикантов отбоя не будет.

«И хочется ей возиться с этими 
листьями?» — скажет кто-нибудь, 
когда она, возбужденная встреч
ным ветром, в дорожной пыли при
везет огромный, как рыжее солн
це, осенний букет листьев и будет 
сидеть всю ночь, разглаживать их, 
расклеивать. Не слушайте этих 
слов, Августа Павловна! И если 
доведется встретить выпускника, 
мчащегося не на мотороллере, а на 
космической ракете, то и тогда не 
раздумывайте, летите за новыми 
букетами из звезд, чтобы снова 
подарить их своим ученикам.

Ю. Ж УКО В , 
выпускник школы №  3, аспи
рант Томского института ра
диоэлектроники и электрон
ной техники.

Зам. редактора Е. М. ШАТОХИН.

ТО М С КИ Й  ОБЛАСТНОЙ 
Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й  ТЕ АТР

6  ф е в р а л я  —  « Р у с с к и е  л ю д и » .
7 ф е в р а л я  —  « Г о р д я ч к а » .

СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕ А ТР А Х : 
КИ Н О ТЕА ТР 
имени М. ГОРЬКОГО

Б о л ь ш о й  з а л  — « Р о д н а я  к р о в ь »
—  9 -3 0 . 11 -20 , 13 -10 , 15 . Іб ^ О .  
18 -40 . 20  30 , 22 -20 .
М а л ы й  з а л  — « Э л е к т р а »  —  9 -3 0 , 
11 -40 . 13 -50 , 16 . 18 -10 , 20 -20 .

З а л  к и н о х р о н и к и  — « З в е з д н ы й  
п у т ь »  —  10-05, 12 -15 , 14 -25 ,
16 -35 . 18 -45 . 20 -55 . 22 . « З в е з д н а я  
с ю и т а » , « В о л г о г р а д  с е г о д н я » , 

« И д у т  Д у н а е м  к о р а б л и *  —  9 , 
11 -10 , 13 -20 , 15-30, 17-40. 19-50. 

КИ Н О ТЕ А ТР  «О КТЯБРЬ»
Г о л у б о й  з а л  — « Р о д н а я  к р о в ь »
— 9. 10 -50 , 12 -40 , 14 -30 . 16-20,
1 8 -ТО. 20 . 21 -50 .
З е л е н ы й  з а л  — « К а п р о н о в ы е  с е 
т и *  —  9 50 , 11-25. « Р о д н а я  к р о в ь »
—  13-10 , 15 . 16 -50 , 18-40, 20 -30 ,
22-20 .

КИ Н О ТЕА ТР 
ДЕТСКОГО  ЗРИТЕЛЯ

— « П у с т ь  с в е т и т » , « М и с т е р  Т в и -
с т е р *  — 9, 10 -10 , 11-20, 12-30.
13 -40 . 14 -50 . 16. « П р и в и д е н и я  в 
з а м к е  Ш п е с с а р т *  —  17 -10 , 19.
20-10. 22.

КИ Н О ТЕ А ТР  
имени И. Ч Е Р Н Ы Х

Б о л ь ш о й  з а л  — « Р о д н а я  к р о в ь *
— 9-20 , 11. 12-40 , 14-20, 16. 17-40, 
19-20. 21 . 22-35.
М а л ы й  з а л  — « Э л е к т р а *  —  9 -4 5 ,
11-50, 13-55 , 16, 18-05 , 20-10 ,
22-15 .

ТЕ ЛЕВ И Д ЕН И Е
Ч Е Т В Е Р Г , 6 ф е в р а л я  

12.30. « Т р у д о в ы е  б у д н и  с е м и л е т 
к и » .  12.40. « А л ь м а н а х  к и н о п у т е ш е 
с т в и й »  №  2. 13 .00 . « Д ля т е х .  к т о  р а 
б о т а е т  в  в е ч е р н ю ю  с м е н у » . К о н ц е р т . 
18.30 . Т е л е в и з и о н н ы е  н о в о с т и .  18.40. 
«В  к р а е  с о с е н  и с н е га » . Р е п о р т а ж  
А. С а у л о в а  и  Г. Ш к а б а р д и н а  и з  
В е р х н е к е т с к о й  п р о м ы ш л е н н о й  з о н ы . 
18.55. « Н а ш и  г о с т и * .  П р о ф е с с о р  М о
с к о в с к о й  к о н с е р в а т о р и и  к о м п о з и т о р  
Н и к о л а й  Р а к о в .  19.40 . Э к р а н  — п и о 
н е р а м  и ш к о л ь н и к а м .  20 .40 . Т е л е в и 
з и о н н ы е  н о в о с т и . 2 1 .00 . К и н о к о м е 
д и я  «З а  д в у м я  з а й ц а м и » . Д е т я м  д о  
16 л е т  с м о т р е т ь  н е  р а з р е ш а е т с я .

Томскому педагогическому ин
ституту требуются: столяр, знаю
щий токарное дело, на должность 
мастера, старший лаборант и опыт
ная машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица 
Киевская, 60, отдел кадров.

ТО М С КАЯ  О БЛ А С ТН АЯ  КО Н ТО Р А  ПО П Р О К А ТУ  
КИ Н О Ф И Л Ь М О В

выпускает на экраны области с 15 февраля новую кинопо- ■ 
весть

„Бесстрашный Имрон"
*

Производство «Люстру-студия» (Индонезия).

ТО М С КИ Й М Е Д И Ц И Н С КИ И  ИН С ТИ ТУТ

объявляет, что в среду. 19 февраля, в 2 часа дня, в актовом 
зале на ученом совете состоится:

З А Щ И Т А  ДИ С С ЕРТАЦ И И

на соискание ученой степени доктора медицинских наук 
А . А. Тюриной, да тему: «Лимфатическая система легких и ее 
связи с лимфатической системой глотки, гортани, пищевода, 
сердца и печени».
- G диссертацией можно ознакомиться в библиотеке медицин

ского института.

Н О ВО СИ БИРСКИ Й С Е Л ЬС КО ХО ЗЯЙ СТВЕН НЫ Й 
ИН С ТИ ТУТ

объявляет прием молодежи со средним образованием для я 
~  подготовки на учебу с одновременной работой в институте —  Я 
^  на строительстве и в учхозе.
К

Для принятых на работу и желающих в 1964 году поступить 
в институт организуются вечерние подготовительные курсы 
без отрыва от производства. Я

Все принятые на работу обеспечиваются жилой площадью. Ц 
,  Средний заработок рабочего составляет 60 — 70 рублей в g 

месяц.
Работающие в институте на строительстве и прошедшие под- и 

§  готовительные курсы будут приниматься на учебу в институт В 
и  вне конкурса.
8 Прием заявлений до 15 февраля 1964 года. 
ѣ Обращаться: г. Новосибирск, ул. Добролюбова, 144, комна- 
8 та 135. Трамвай №№ 12— 13, остановка «Сельхозинсти-
^  тут», телефон 68-991.

Строительному управлению 
№  25 треста «Томлесжелдор- 
строй» на постоянную работу тре
буются: каменщики, бетонщики, 
землекопы, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Учительская, 79 (остановка трам- 
вая «Черемошники»). 3 — 1

Томскому институту вакцин и 
сывороток срочно требуются: ин
женер-механик, инженер или тех
ник-сантехник, инженер по техно
логическому оборудованию, тех
ник-сметчик, инженер-строитель 
на должность руководителя груп
пы технадзора.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 32. 2 — 1

Управлению электросетей
«Томскэнерго» на постоянную ра
боту требуются электромонтеры по 
ремонту и эксплуатации высоко
вольтных воздушных подстанций, 
по ремонту силовых трансформа
торов.

Обращаться: г. Томск, Конная 
площадь, 10, отдел кадров.

Комбинату железобетонных кон
струкций на постоянную работу 
срочно требуются: инженер-тепло
техник, инженер-электрик, элек
тромонтеры, контролеры О ТК, до
зировщики, кочегар.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 238, отдел кадров.

М а т а ю с  А н а т о л и й  А л е к с а н д р о в и ч , 
п р о ж и в а ю щ и й  в  г. Т о м с к е , п е р е у л о к  
С л а в я н с к и й . 23. в о з б у ж д а е т  д е л о  о 
р а с т о р ж е н и и  б р а к а  с  М а та ю с  В ер о й  
Н и к о л а е в н о й , п р о ж и в а ю щ е й  в  г. Т о м 
с к е .  у л и ц а  С е в а с т о п о л ь с к а я .  105.

Д ел о  б у д е т  р а с с м а т р и в а т ь с я  в  н а 
р о д н о м  с у д е  Л е н и н с к о г о  р а й о н а  
г. Т о м с к а .

П о д д у б н ая  Л и л и я  С е м е н о в н а , п р о 
ж и в а ю щ а я  в  г. Т о м с к е , у л и ц а  Е н и 
с е й с к а я .  3 2 , в о з б у ж д а е т  д е л о  о  р а с 
т о р ж е н и и  б р а к а  с  П о д д у б н ы м  В л а 
д и м и р о м  И в а н о в и ч ем , п р о ж и в а ю щ и м  
в  г. Н о в о с и б и р с к е .

Д ел о  б у д е т  р а с с м а т р и в а т ь с я  в  н а 
р о д н о м  с у д е  К и р о в с к о г о  р а й о н а  
г. Т о м с к а .

К р ы л о в а  Л ю д м и л а  В л а д и м и р о в н а , 
п р о ж и в а ю щ а я  в  г. Т о м с к е , у л и ц а  
У ч и т е л ь с к а я .  61 . в о з б у ж д а е т  д е л о  о 
р а с т о р ж е н и и  б р а к а  с  К р ы л о в ы м  В а 
с и л и е м  В а с и л ь е в и ч е м , п р о ж и в а ю щ и м  
т а м  ж е .

Д ел о  б у д е т  р а с с м а т р и в а т ь с я  в  н а 
р о д н о м  с у д е  Л е н и н с к о г о  р а й о н а  
г. Т о м с к а . I

Томская городская телефонная 
станция в связи с составлением 
нового телефонного справочника 
просит сообщить точное наимено
вание учреждения, предприятия, 
отдела, цеха, где установлен теле
фон, номер этого телефона и ад
рес.

Сведения высылать по адресуі 
г. Томск, проспект имени Ленина, 
80, городской телефонной станции 
для «Справочника».

2 — 1

Топографическому техникуму 
срочно требуются: заместитель ди
ректора по хозяйственной части, 
старший бухгалтер, учебный ма
стер, гардеробщица.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 13, телефон 
21-61, к  директору.

Т ел е ф о ны ? р е д а к т о р а  —  3 7 -3 7 , * а -  
м е с т и т е л я  р е д а к т о р а  —  5 1 -7 5 , з а м е 
с т и т е л я  р е д а к т о р а  —  4 2 -4 4 . о т в е т , 
с е к р е т а р я  — 3 1 -1 9 , с е к р е т а р и а т а
—  4 2 -4 0 , о т д е л о в : и д е о л о г и ч е с к о г о
— 4 7 -4 5  и  4 2 -4 6 , п р о м ы ш л е н н о г о  и  
п а р т и й н о й  ж и з н и  —  37 -75 . с е л ь с к о х о 
з я й с т в е н н о г о  и  п а р т и й н о й  ж и з н и  —  
3 7 -3 9 . с о в е т с к о г о  с т р о и т е л ь с т в а  м б ы 
та  — 3 7 -7 7 , п и с е м  и  р а б с е л ь к о р о в 
с к о й  с е т и  —  3 7 -3 8  и  3 1 -4 7 , и  н ф о р м а , 
ц и и  —  5 1 -6 1 . з а м . з а в . и зд а т е л ь с т в о м

—  52 -23 , б у х г а л т е 
р и и  и  о т д е л а  о б ъ 
я в л е н и й  —  3 7 -3 6 , 
с т е н о г р а ф и с т к и  —ч 
52 -02 .

г .  Т о м с к ,  т и п о г р а ф и я  №  2  о б л а с т 
н о г о  у п р а в л е н и я  п о  п е ч а т и .

Заказ № 492


